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Материалы агентства

Конец света по календарю Майя переносится: СМИ
Едва ли не главной темой, которую подхватили ведущие СМИ, стала новость о том, что конец света, 
ожидавшийся 21 декабря 2012 года, отменяется.  

Археологи США нашли в Гватемале новый календарь Майя. Из него следует, что мир будет существовать 
ещё как минимум 7 тыс. лет. Более того, в найденном календаре нет каких-либо упоминаний о конце света. 
Он достаточно точно описывает лунные и солнечные циклы, а также движение самых ярких звёзд.

Учёные подтвердили, что найденные записи частично сходятся с теми, что сделаны в другом каландре 
Майя, согласно которому 21 декабря 2012 года наступит конец света.

Справка:

Майя - древняя цивилизация в Центральной Америке. О древней истории майя стало известно 
благодаря тому, что у них был обычай периодически почти во всех населенных пунктах ставить стелы  
— каменные столбы, на которых делались соответствующие записи важнейших событий и указывалась  
дата установки стелы. По мнению большинства археологов, период расцвета майя продолжался с IV по 
Х в. н. э. Особенно интересны календари майя.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25796.html

Путин принял отставку главы Республики Бурятия
Президент России Владимир Путин подписал указ «О досрочном прекращении полномочий президента 
Республики Бурятия». По данным пресс-службы Кремля, Вячеслав Наговицын отправится в отставку 
с 12 мая 2012 года, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Официальный срок полномочий Наговицына истекал 10 июля 2012 года, однако глава республики подал 
заявление об отставке «по собственному желанию», которую в соответствии с действующим федеральным 
законом № 184-ФЗ принял президент. Напомним, что ранее бывший президент РФ Дмитрий Медведев 
предложил продлить полномочия главы республики ещё на один срок, внеся кандидатуру Наговицына 
в     список претендентов   для рассмотрения Народным Хуралом Бурятии. Вместе с ним в списке кандидатов от 
партии «Единой России» значились зампред республиканского правительства Пётр Носков и гендиректор 
ООО «Икат-Плюс» Бато Очиров.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25797.html

Губернатор Ленобласти Валерий Сердюков отправлен в отставку
В пресс-службе Кремля сообщили о ещё одной отставке губернатора. Так, президент России Владимир 
Путин подписал указ о досрочном прекращении полномочий главы Ленинградской области Валерия 
Сердюкова, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Указ вступает в силу с 28 мая 2012 года. По официальной версии Сердюков ушёл в отставку 
с формулировкой «по собственному желанию», в соответствии с подпунктом «в» пункта 1 статьи 
19 федерального закона «Об общих принципах организации законодательных (представительных) 
и исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации». Срок полномочий 
Сердюкова истекает в июле 2012 года, однако накануне в своём блоге в Twitter он сообщил, что намерен 
уйти в отставку раньше. Также политик опровергает сообщения о своём противодействии в выдвижение 
кандидатом на пост главы области Александра Дрозденко, предложенного 5 мая бывшим президентом 
РФ Дмитрием Медведевым. «Пишут, что я подговариваю депутатов не голосовать за Дрозденко. Бред! 
Александр Юрьевич — из моей команды. Именно я предложил его президенту», — заявил Сердюков.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25798.html

В крушении SuperJet-100 винят человеческий фактор
«Узнав из новостей о крушении SuperJet-100     в Индонезии  , в голове мелькнуло воспоминание о гибели ТУ-
144. Такая же жёсткая конкуренция за рынок сбыта, только на этот раз нет зримого конкурента российскому 
самолёту», — заявил эксперт ИА     REX   по безопасности на постсоветском пространстве, полковник запаса 
Олег Антипов, комментируя авиакатастрофу в Индонезии.

«Так что же произошло? Самолёт действительно суперсовременный, разработанный и построенный 
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в тесной международной кооперации. SuperJet-100 управлял лётчик-испытатель, участвовавший 
в проектировании и испытании самолёта. Экипаж такого уровня просто не мог сделать ошибку!? У меня 
одна версия — нарушение правил работы с барометрическим высотомером, ошибка в расчёте безопасной 
высоты при полётах в районе аэродрома в условиях горной местности. Если сказать простыми словами — 
человеческий фактор. Не исключаю, что я и неправ. Предположений можно делать много, дождёмся 
анализа бортовых самописцев», — отметил эксперт.

Напомним, 9 мая самолёт SuperJet-100, принадлежащий российскому авиационному холдингу «Компания 
„Сухой“», потерпел крушение, врезавшись в горный массив Салак на высоте 1585 метров. На борту лайнера 
находились 45 человек, в том числе восемь россиян. По последним данным обнаружены тела 14 погибших.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25799.html

Дело о гибели теплохода «Булгария» готовят для передачи в суд
В Следственном комитете завершили расследование уголовного дела по факту гибели в июле 2011 года 
теплохода «Булгария». По данным ведомства, в данный момент подозреваемые знакомятся с материалами, 
после чего дело будет передано в суд, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Ранее двум фигурантам дела — субарендатору теплохода Светлане Инякиной и старшему инспектору 
Камского участка ФГУ «Российский речной регистр» Якову Ивашову — были предъявлены дополнительные 
обвинения. На данный момент Инякина подозревается в оказании услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности жизни и здоровья (статья 238 УК РФ), нарушении правил безопасности эксплуатации 
внутреннего водного транспорта (статья 263 УК) и нарушении правил охраны труда (статья 143 УК). 
А Ивашов — в неправомерной выдаче официальных документов, позволивших Инякиной эксплуатировать 
небезопасный транспорт (статья 238 УК) и злоупотреблении должностными полномочиями из корыстной 
заинтересованности (статья 285 УК).

Обвинения «в окончательной редакции» также предъявлены старшему помощнику капитана теплохода 
«Булгария» Рамилю Хаметову (нарушение правил эксплуатации водного транспорта — статья 263 УК), 
начальнику Казанского линейного отдела Волжского отделения Ространснадзора Ирику Тимергазееву и его 
подчинённому — главному государственному инспектору Владиславу Семёнову. Они подозреваются 
в злоупотреблении должностными полномочиями из иной личной заинтересованности (статья 285 УК).

«По ходатайству следствия в отношении Инякиной, Ивашова, Тимергазеева и Семёнова судом избрана 
мера пресечения в виде заключения под стражу, в отношении Хаметова — в виде подписки о невыезде. 
Следователями собрана достаточная доказательственная база, в связи с чем 10 мая 2012 года 
потерпевшим, обвиняемым и их защитникам объявлено об окончании следственных действий 
по уголовному делу. В настоящее время потерпевшие и их представители (которых по делу более 
170 человек) начали ознакомление с материалами уголовного дела, объем которого составляет более 
80 томов», — заявили в СК.

Напомним, что теплоход «Булгария» потерпел крушение 10 июля 2011 года, во время круиза. На борту 
судна находились 221 пассажиров, 122 из которых погибли.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25800.html

Экзамены для мигрантов нужны, чтобы убедиться в наличии 
мотивации к труду: мнение
Эксперт ИА     REX   Юрий Юрьев приветствует требование президента Владимира Путина до ноября 2012 
года ввести обязательный экзамен по русскому языку, истории России и основам российского 
законодательства для трудящихся-мигрантов, за исключением высококвалифицированных специалистов.

«Это верное решение, учитывая степень коррупционности образования в постсоветских республиках. 
Необходимо убедиться не только в наличии образования, но и в наличии мотивации к труду. Для этого 
и нужны экзамены, выявляющие степень гражданской ответственности и социальной зрелости прибывшего. 
Возможно, подобные экзамены нужны и для высококвалифицированных специалистов тоже, для выявления 
истинных мотивов прибытия, ведь мотивом может быть и вред в итоге деятельности», — отметил Юрьев.

Говоря о возможной коррупции при проведении экзаменов, он подчеркнул, что это меньшее зло в сравнении 
с вероятными терактами или беспорядками, если прибывшие окажутся склонны зарабатывать деньги 
любой ценой.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25801.html
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После «лабрадора» на троне. Кто будет президентом Франции-2017: 
Михаил Нейжмаков
ИА     REX   публикует статью политолога, эксперта Михаила Нейжмакова о перспективах политического 
развития Франции после президентских выборов.

Завершение президентской кампании во Франции для многих стало поводом обсудить будущее 
французской внутренней политики на ближайшие годы и даже расклад на следующих президентских 
выборах. Все ожидают новых побед Марин Ле Пен и крайне правых, мало кто верит в перспективы 
социалиста Франсуа Олланда и почти всегда забывают про проигравших выборы голлистов. На деле, всё 
может оказаться несколько сложнее.

Переоценённая Ле Пен

После недавних президентских выборов во Франции принято говорить о хороших перспективах Марин Ле 
Пен. Новый участник президентской гонки всегда привлекает внимание, а результаты нового лидера 
Национального фронта (17,9%) действительно высоки.

И всё же Марин Ле Пен переоценивают. Во-первых, её результат  лишь незначительно выше, чем у её отца 
на пике популярности. В 2012 году она набрала 17,9% голосов, а предыдущий лидер НФ – 17,79%, когда в 
2002 году вышел во второй тур президентских выборов с Жаком Шираком. Разница, как видим, 
представляет разве что статистический интерес.

Во-вторых, пока рано говорить о том, что при Марин Ле Пен её партия всерьёз выйдет из «электорального 
гетто», в котором находится долгие годы. Программные установки, которые принято считать 
нововведениями госпожи Ле Пен, активно применялись и её отцом. Действительно, нынешний лидер НФ в 
своих предвыборных выступлениях на первое место ставила борьбу с экономическим кризисом, а потом 
уже вспоминала традиционного «конька» крайне правых – темы миграции и исламской экспансии. В её 
высказывании о том, что «глобализация – это когда рабы делают товары для безработных» социальная 
составляющая больше националистической. Однако и её отец в ходе президентской кампании 1995 года 
также больше внимания уделил безработице, чем миграции. Его же методом было заигрывание с 
традиционно левым электоратом, когда он называл самого себя «не левым, не правым», но «левым в 
социальных вопросах и правым в экономических». Новацией Марин Ле Пен можно считать разве что отказ 
от эпатажных заявлений на тему Холокоста, которые так любил её отец, но это атавизм, от которого крайне 
правым всё равно пришлось бы избавляться, раз они хотят стать солидной партией. Да, среди избирателей 
Марин Ле Пен в первом туре президентских  выборов-2012 около 30% (по данным экзит-полов) составили 
рабочие – больше, чем у социалиста Олланда и (27%) и левого кандидата Меланшона (12%). Но для 
кандидатов Национального фронта поддержка в этой среде примерно на таком же уровне была характерна 
ещё в середине 1990-х. У госпожи Ле Пен неплохой уровень поддержки среди 18-24 летних избирателей 
(21%), но этот показатель у крайне правых также постепенно рос в последние годы. 

В-третьих, успех надо ещё закрепить, а как раз примеров спада после высоких результатов на 
президентских выборах в истории Национального фронта предостаточно. Можно вспомнить триумф Жан-
Мари Ле Пена на президентских выборах-2002. Уже в 2004 году, на выборах в Европарламент, 
Национальный фронт получил почти вполовину меньше, чем его лидер двумя годами ранее - лишь около 
9,8%. А ведь европейские выборы – традиционное «золотое дно» различных несистемных и радикальных 
партий. Интересно, что к поддержке в районе 10% голосов Национальный фронт и его кандидаты   
неоднократно откатывались после полосы успехов на президентских выборах (примерно столько набрал 
Жан-Мари Ле Пен в 2007 году, когда часть его избирателей «забрал» Николя Саркози). И такой же результат 
получал на региональных выборах в период подъёма. Например, на региональных выборах 2010 года, когда 
«похмелье» от избрания Саркози уже ощущалось в головах французов, Национальный фронт, укрепивший 
свои позиции по сравнению с предыдущими аналогичными выборами,  получил около 9,17% голосов.

В июне 2012 года во Франции пройдут парламентские выборы. Конечно, представительство НФ в 
парламенте может незначительно возрасти. Недаром во многих территориях, где крайне правые весьма 
влиятельны (например, Нор-Па-де-Кале, где на региональных выборах 2010 года Марин Ле Пен 
возглавляла список Национального фронта)  так высок был процент «белых» бюллетеней, после того, как 
лидер НФ публично отказала в поддержке и Олланду, и Саркози. Такое поведение говорит о заметной 
лояльности лидеру НФ.  А антирейтинг Национального фронта сейчас ниже, чем в начале 1990-х, когда 
любое сотрудничество правоцентристов с НФ вызывало серьёзный скандал. Например, в апреле 1990 года 
совместное голосование голлистов и крайне правых за городской бюджет Ниццы спровоцировало отставку 
трёх депутатов-евреев в местном совете, а мэр города голлист Медсен подвергся жесткой критике 
товарищей и был вынужден покинуть партию.

Но вряд ли кандидатам от НФ удастся найти союзников для победы во втором туре выборов в округах. В 
условиях мажоритарной системы выборов это означает, что их представительство в Национальном 
собрании по-прежнему будет небольшим.
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«Лабрадор Миттерана»

В 1981 году, баллотируясь в Национальное собрание по округу Юссель, тогда ещё начинающий политик 
Франсуа Олланд получил от своего соперника Жака Ширака прозвище «лабрадор Миттерана». Сравнение 
весьма двусмысленное, предполагающее преданность, обаяние и даже интеллект, но всё же 
несамостоятельность. Жизненный опыт нового хозяина Елисейского дворца тоже вызывает вопросы - 
Олланд станет первым в истории Пятой Республики президентом, никогда ранее не занимавшим 
министерских постов в Правительстве. Тот факт, что Олланд 11 лет был первым секретарем Соцпартии 
после чехарды её лидеров в 1988-1997 годах может говорить о его хороших аппаратных способностях. 
Однако чистые аппаратчики на вершинах европейской политики долго обычно не удерживаются. Вдобавок, 
социалистам начиная со времен Миттерана не удавалось сохранить контроль над правительством более 
одного срока полномочий парламента. В условиях экономического кризиса, когда социалистам, подобно 
собратьям по взглядам из других стран ЕС, придётся проводить непопулярные меры, на которые не 
решались даже правые, вероятность их поражения на парламентских выборах через  несколько лет весьма 
вероятна. Да и на президентских – не исключена совсем (хотя в эпоху Пятой республики французы лишь 
дважды отказывали действующим президентам в переизбрании – в случае с Жискар д`Эстеном  и Николя 
Саркози) .

«Охота на землях Национального фронта»

Кто же в таком случае встанет у руля Франции в 2017 году? Конечно, в случае обострения экономического 
кризиса всерьёз штурмовать политический Олимп там может и совершенно неожиданный игрок, вроде 
СИРИЗЫ (Коалиции радикальных левых), недавно добившейся успеха на парламентских выборах в Греции. 
Однако, в отличие от Греции, парламентские выборы во Франции проходят по округам, а не по партийным 
спискам. А это почти до минимума сокращает возможности проявить себя на выборах в Национальное 
Собрание любой новой силы. А для победы на президентских выборах у такой партии или блока должен 
быть уж очень сильный лидер.

Таким образом, в случае ослабления социалистов и на фоне нестабильности успехов крайне правых главой 
правительства Франции через несколько лет, а возможно и президентом в 2017 году, может стать голлист. 
Голлистский Союз за народное движение не в такой уж плохой форме, как кажется на первый взгляд. Много 
было сказано о том, что впервые в истории Пятой республики президент Франции уступил своему 
сопернику в первом туре. Но результат Саркози (27,1%) был далеко не худшим во французской истории. Его 
предшественник Жак Ширак, идя на второй срок в 2002 году, получил в первом туре заметно меньший 
результат – лишь около 20% голосов. К тому же, Саркози не является самым популярным политиком в 
своей партии. Уже давно по популярности его опережает премьер-министр Франсуа Фийон. Это интересно, 
так как обычно глава Правительства при президенте-однопартийце принимал на себя весь удар критики и 
«приносился в жертву» общественному мнению, уходя в отставку в середине президентского срока. 
Например, во второй президентский срок Ширака, когда он мог опереться на правое большинство в 
парламенте, сменилось два премьер-министра (Жан-Пьер Раффарен, ушедший в отставку одним из самых 
непопулярных глав Правительства за последние десятилетия и Доминик де Вильпен, карьера которого 
была похоронена после работы на этом посту). 

Сохранив высокий рейтинг доверия в период кризиса и непопулярных социальных реформ, Фийон уже 
может претендовать на определённую «тефлоновость». Он считается хорошим оратором. В то же время, 
должен обладать неплохими аппаратными навыками, если в числе немногих представителей 
внутрипартийной оппозиции смог попасть в Правительство Эдуара Балладюра. А при Николя Саркози из 
«фантомного» премьер-министра в первые годы работы с президентом в итоге усилил своё влияние в этом 
тандеме.

Важно, что Франсуа Фийон начинал свою карьеру именно как представитель левого крыла голлистской 
партии. Он был близок к Филиппу Сегену, выступавшему за традиционный, социальный голлизм. И 
одновременно к Шарлю Паскуа, который, по выражению его внутрипартийного оппонента Алена Жюппе, 
предпочитал «охоту на землях Национального фронта» (то есть пытался перехватить тему контроля за 
миграцией у крайне правых). Ещё в 1988 году один из ближайших соратников де Голля, экс-премьер Жак 
Шабан-Дельмас назвал Фийона в числе нескольких политиков, олицетворяющих «народный» и 
«социальный» голлизм. Фийон был в числе критиков либерального уклона в партии, выступал против роста 
влияния евробюрократии в случае принятия Маастрихтских соглашений  и противников излишнего 
«атлантизма» лидеров голлистов в конце 1980-1990-е годы.

Учитывая, что в последние годы сам Национальный фронт играет на лозунгах старого голлизма, кандидату 
«Союза за народное движение» придётся как раз «охотится на землях», занятых Марин Ле Пен. 
Естественно, не ударяясь в ультраправую риторику, а сделав упор на социальные постулаты голлизма, о 
которых лидеры партии последних лет забыли, но и, не игнорируя решение проблем, связанных с 
миграцией. Франсуа Фийон вполне подходит на эту роль. Конечно, за 5 лет может произойти многое, но 
весьма вероятно, что в 2017 году мы увидим премьер-министром, а возможно и президентом Франции 
именно голлиста.
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Эксперты поддерживают Рамзана Кадырова в жёстком, но 
справедливом решении
Глава Чеченской республики Рамзан Кадыров уволил заместителя полпреда Чечни при президенте России 
Тамерлана Мингаева, жена которого участвовала в конфликте с членами движения «СтопХам». Как 
сказано на сайте правительства Чечни, Кадыров заявил: «Я сегодня уволил Мингаева. Отставка связана 
с некорректным поведением его супруги Мадины Мингаевой». Эксперты ИА     REX   оценили это решение.

Григорий Трофимчук, политолог:

Наиболее достойно в сюжете выглядит глава Чечни Рамзан Кадыров, принявший оперативное, внятное 
и точное решение. Этим он и вызывает уважение даже среди своих врагов. Теперь только осталось 
пронаблюдать, чтобы по доброй «федеральной» традиции Мингаева не назначили на какой-нибудь 
параллельный ответственный пост — он, вместе со своей агрессивной женой, должен исчезнуть 
из административного поля навсегда. Кадыров должен позаботиться и об этом.

Интересно, что жена заместителя полпреда в момент инцидента была без платка на голове, видимо, 
поэтому у неё были полностью развязаны руки. Платок на голове представительницы данной республики, 
действительно, становится гарантией смирения, ласки и доброты.

Кадыров, безусловно, прав и в том, что порядок на проезжей части должны контролировать не непонятные 
общественные организации, а соответствующие подразделения полиции. С чего это вдруг пацаны-
активисты должны рисковать своим здоровьем, вступая в прямое противостояние с владельцами дорогих 
машин? Пусть ГИБДД теперь ходит и клеит эти обои на стёкла влиятельных людей.

Однако наибольшую тревогу вызывает всё-таки не отсутствие платка на голове хама, а та скорость, 
с которой на место происшествия прибыло специальное национальное подразделение, вызванное этой 
доброй женщиной. Вот о чём должна задуматься российская власть, так как если такая беспримерная 
сплочённость проявляется по сигналу даже какой-то одной рассерженной бабы, то что может произойти 
в более серьёзных ситуациях?

Владимир Беляминов, политолог:

Кадыров поступил жёстко, но справедливо. Конечно, «СтопХам» — это провокационное мероприятие и если 
одни себе позволяют лепить наклейки на лобовое стекло кому они хотят, то почему другие не имеют право 
парковаться там, где хотят? Ситуация запутанная, потому как выходит из правового и морального поля как 
с одной стороны конфликта интересов, так и с другой. Женщина могла разговаривать в эмоциональном 
запале, однако она должна признавать, что, во-первых, если она жена публичного политика, это должно 
накладывать отпечаток на её стиль поведения и образ жизни. Во-вторых, как заметил Кадыров, подобное 
поведение не достойно матери, чеченской женщины.

Много усилий за последние годы было затрачено на то, чтобы изменить восприятие чеченцев в глазах 
россиян, чтобы погасить угли чеченского конфликта и интегрировать Чечню в единую российскую 
социальную систему. И вот такой провокационный случай всё, де-факто, перечёркивает. Поэтому поступок 
Кадырова можно расценивать как отношение человека, ответственного за свой народ в отношении 
допустившего некорректное поведение представителя этого народа. Поступок не столько показательный, 
сколько демонстрирует решительность власти держать порядок, давшийся такими усилиями. Не исключено, 
что всё это «стопхамское» событие могло быть обычной подставой, однако это не даёт право никому 
в своём поведении выходить за рамки человеческой морали. Если бы так же украинские лидеры по-
кадыровски поступали со своими подчинёнными, было бы больше толку и не было бы касты «высшего 
общества», вчера ещё прозябавшего по соседству через панельную стену хрущёвки с теми, кого они 
сегодня считают своим ресурсом. Только что власть без народа — ничто.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Поступок Кадырова вполне разумен, он выступил на стороне культуры и закона против дикости и чванства. 
И тем самым показал не только то, что общественное движение «СтопХам» действует правильно, но и что 
право в его воззрениях выше хамства и дикости. Хотя формально чиновник лично непричастен к событиям, 
но члены его семьи оказались агрессорами и хулиганами, а значит — он не может управлять даже семьёй. 
Это решение было наилучшим, потому что поведение, подобное членам семьи Мингаева, чревато 
этническими войнами, а этнические войны могут стать войнами реальными.

Александр Русаков, журналист и блогер:

Кадырову было бы неплохо смотреть не только за высокопоставленными чиновниками Чечни, а за всеми 
такими фактами неадекватного поведения чеченцев, и реагировать всегда, а не выборочно. 
Попробовала бы эта женщина так себя вести в родном Грозном или ещё где-то в других национальных 
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республиках, всем угрожать «ноги вырву». Там она себя так вести побоится, а вот там где компактно 
проживают русские, они себе почему-то это позволяют. Такие неадекватные поступки могут спровоцировать 
опять массовые беспорядки и погромы в Москве и по всей России.

Что касается вообще поведения этой женщины, то она супруга чиновника высокого уровня и вести так себя 
на улице конечно недопустимо. Однако и с этими расклейщиками знаков на машинах не всё понятно, они 
работают законно? У нас есть ДПС, пусть смотрят, кто и как паркуется.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Это следует понимать буквально так, как написано. Чиновник зарвался, и его выгнали. Если бы 
он не зарвался, наверняка, его жена бы знала, что хамить и угрожать посторонним людям нельзя. Кадыров 
поступил так, как должен поступать нормальный руководитель государственного учреждения.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25803.html

Зачем Кремлю пул политтехнологов: мнения
Эксперты ИА     REX   оценили идею Администрации президента контроля над политтехнологами. Как ранее 
сообщало ИА REX, «Известия» выяснили, что в Кремле прошло совещание, на котором было решено 
создать пул структур, занимающихся сопровождением избирательных кампаний власти в регионах.

Григорий Трофимчук, политолог:

Ничего нового в теме «кремлёвского пула политтехнологов» не появилось. Эта структура, в том или ином 
виде, существует уже много лет — достаточно взглянуть на ряд лиц из передач первого российского 
телеканала, чтобы понять, кто к ней относится.

Намного интереснее для Кремля была бы схема, при которой он назначает в публичном режиме 
на региональный предвыборный маркетинг приевшиеся имена и аббревиатуры, а на самом деле процесс 
начинают регулировать — в целом по стране — реальные, штучные специалисты. Как раз для формальной 
роли все эти ангажированные институты, всю жизнь сидящие на таблицах, полудетском «пиаре», графиках, 
рейтингах, соцопросах, диаграммах, а также именах и отчествах никому не интересных губернаторов, 
подходят идеально.

Администрация президента — точнее, нового президента — должна понимать, что старые кадры теперь 
могут похоронить её раньше, чем любая оппозиция. Это относится к привычным политтехнологам, которые 
являются не изощрёнными профессионалами, как кому-то, возможно, кажется, а теми же самыми 
кабинетными политологами, просто с лёгким уклоном в практику: в сбор компромата, нанесение полученных 
текстов на бумажные носители и оклейку этой печатной продукцией всех местных мусорных баков.

Администрация президента должна понимать, что астраханский прецедент — лёгкий шорох, по сравнению 
с той работой, которая может быть развёрнута в регионах против Кремля. Тем более с помощью западного 
консалтинга, представители которого не перестают удивляться даже самому этому термину 
«политтехнолог», который за пределами РФ практически не применяется. Уже сейчас власть напрягается 
перед каждыми местными избирательными кампаниями — Омск, Красноярск — не ведая, что её там ждёт: 
массовые голодовки, эксбиционизм, публичные самосожжения или что-то ещё. Но дальше будет только 
хуже, так как на местах, после поспешной, вынужденной рихтовки законов о партиях и губернаторах, 
хаотичность усилится на порядок.

Таким образом, Кремль должен думать не о том, как прокормить «кремлёвский пул», а об укреплении своего 
собственного будущего — через регионы в том числе. Администрация президента должна иметь в голове 
простую общую схему, которая будет работать по принципу «Кто нам мешает, тот нам поможет», не давя 
из последних сил, по старой доброй традиции, ни «чёрный пиар», ни другие традиционные ниши, 
а наоборот, разворачивая их в свою пользу. Как это сделать конкретно — другой вопрос.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Неудивительно, что при массовом партийном «политическом производстве» рождаются некие стандарты 
этого производства. Где-то в недрах штабов наверняка готовы и контракты, и должностные инструкции, 
и чуть ли не присяги для вовлекаемых в политтехнологии на стороне партии. Пусть это и «партия власти» 
или «общероссийский фронт».

Вообще политика в последнее время начала всё больше напоминать войну, а политические тактики — 
тактики военные. Идёт война за умы и доверие, а доверие обеспечивает и власть, и капитал. И, 
соответственно, роль предателей и двурушников влечёт столь же явный материальный ущерб, как 
и на войне. И речь не только о бесцельно выпущенных снарядах, речь о потерях при проигрышах. Как 
потеряли Украину, так можно потерять и Кубань. Как потеряли Белоруссию, так можно потерять и Приморье. 
А нынешние политспециалисты ведут себя зачастую, как комбатанты времён Макиавелли, воюя по выгоде 
и минимуме риска, и будучи гражданами хоть дюжины государств. Так что контроль над политтехнологами 
необходим, причём всесторонний. А то много «пузырей», что раздули себе репутацию за счёт невнятных 
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средств и с невнятными целями, и при серьёзной политике в окружении потенциально враждебных стран 
ещё неизвестно, как эти «пузыри» поступят, не подведут ли они и политиков и страну.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Есть в обществе не совсем наивная вера, что политтехнология способна, если не заменить, то подменить 
реальную политику. Пока в атмосфере летают идеи о контроле над политтехнологами, на грешной земле 
происходит обратное, создаются коммерческо-экспертно-политтехнологические комплексы, аналогичные 
военно-промышленным. Их задача обеспечить заработок для «тех, кто в танке», независимо от того, кто 
у власти, какая политика проводится, и какие идеи внедряются в общественное сознание. Политики платят 
им не за то, чтобы сделать себе хорошо, а за то, чтобы не сделали им плохо.

Политтехнологи и эксперты на госслужбе в российских условиях означает, что властный служилый класс 
оценил потенциал политтехнологии для кормления и решил подмять её под себя с последующей 
приватизацией. Госчиновники в России зачастую довольно легко пересаживаются в кресла коммерческих 
директоров, уже не говоря, что их чада и домочадцы прочно занимают позиции в советах директоров 
и кабинетах российского бизнеса. Что касается политтехологов на госслужбе, то если относиться 
к политтехнологии серьёзно, то это нонсенс, поскольку бюрократ-политтехнолог по своей природе будет 
стремиться к позиции «чего изволите» либо вести собственную политику для сохранения своего места. 
В трудные моменты это чревато катастрофой для всей системы.

Александр Белковский, журналист:

«А вы, друзья, как ни садитесь, всё в музыканты не годитесь...». Постсоветская избирательная система 
давно себя изжила и нуждается в немедленной замене. Промедление смерти подобно. Нет мозгов самим 
придумать, возьмите за основу аналог в любой цивилизованной стране. В противном случае все 
принимаемые меры равноценны известной припарке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25804.html

Мрачный геополитический прогноз: Россию могут разорвать
По мнению профессора из США, доктора физико-математических наук Сергея Лопатникова, у России и 
евразийского проекта впереди большие проблемы. "В этом году, очень скоро, пройдёт саммит "Рио+20" - 
итоги двадцатилетия с момента официального провозглашения доктрины устойчивого развития. 
Прошедшие 20 лет ясно обозначили, каким образом состояние устойчивого развития будет достигаться 
"хозяевами мира". С населением ЕврАзАфрики, друзья, поступят как с индейцами в Америки: оно будет 
уничтожено его же собственными руками. Стравят Китай с Россией. Россию с Европой. Да и не Россию, 
даже, а так, "сибирскую республику" да "московское царство" с "И на чистое евразафриканское поле 
придут ... В общем, всё по плану и очевидно: все против всех по Гоббсу. Британская королева на оборотной 
стороне монеты и отчётливая перспектива превращения ЕврАзАфрики в кипящий котёл, подлежащий 
зачистке", - считает эксперт.

Можно ли согласиться с прогнозом профессора Лопатникова, рассказали эксперты ИА     REX  .

Григорий Трофимчук, политолог:

Евро-Азиатское пространство, очевидно, должно быть стравлено внутри себя, с посторонней помощью. Это 
становится тем более вероятным, если заявленный Евразийский союз будет оставаться в режиме проекта, а 
не реального экономического и политического переформатирования континентальной плиты, способного 
вместить в себя значительную часть европейских стран. Однако надежды на это почти нет, так как РФ и её 
партнёры панически боятся связывать своё таможенное партнёрство с политической составляющей.

Очевидно также, что Вашингтон готов кормить и поддерживать Евросоюз только до тех пор, пока не 
растворена и не утилизирована Россия. В этом случае «объединённая Европа», без конца требующая 
ресурсов, потеряет, для США, свой тактический смысл. В самой Европе автоматически возобновятся 
непрерывные внутренние войны, как это всегда было и будет в её истории, что также выгодно 
единственному силовому полюсу мира. Франция будет воевать с Германией, Германия с Польшей, Англия с 
Францией, Англия с Шотландией и т.д. Европа погрузится в привычное шоу: Война Алой и Белой Розы, 
Тридцатилетняя война, Столетняя война и т.д.

Китай будет ослаблен Америкой экономически, что просто вернёт его в экономическое и политическое 
состояние, близкое к формату 60-70 гг. Это позволит решить китайскую проблему максимально просто и 
эффективно. Для контроля разрушенного Евро-Азиатского пространства должны быть усилены посты по 
линии: Гренландия, Северная Африка, Израиль, Иран-Афганистан, Япония. Британия будет, наконец, 
брошена Америкой на произвол судьбы, что ознаменует новый этап в истории мира. Ресурсы России будут 
выниматься через северные транспортные коридоры, включая Арктику. Африка, при этом, не претерпит 
никаких особых изменений, оставаясь в привычном режиме голодомора. Туда по-прежнему будут ездить 
западные звёзды, чтобы в режиме «благотворительности» выступать перед страдающими рахитом, 
засиженными мухами негритятами.
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Таким образом, прогноз Лопатникова вполне вероятен. У России, если она не хочет реализации подобных 
сценариев, должно быть не только собственное видение евразийской конфигурации, но и фактическое 
движение вперёд, включая оценку таких проектов как «Евразийский альянс», предложенный Китаем. Россия 
также должна выйти из всех пустых союзов, типа G20, чтобы создать единственный, но предельно 
эффективный блок, параллельно модернизировав ОДКБ. Но сегодня Москва распыляет последние деньги 
на глобальный блеф, которому никто не верит и который в итоге ей дорого обойдётся.

Юрий Юрьев, политконструктор:

В принципе это наиболее мрачный прогноз после самого мрачного, про "ядерную зиму". И он рационален 
исторически. Державы всегда интриговали друг против друга, стравливая и провоцируя. Но в этом веке есть 
угрозы страшнее, чем иные государственности, поскольку наступают "надгосударственные силы", к примеру 
"Дар-Уль-Ислам", а век назад наступал "коммунизм". Ныне наиболее вероятно объединение традиционных 
государств против подобных "надгосударственных сил", поскольку если государства надорвутся, то они 
рискуют быть подчинены "новым кочевникам", будь то Капинтерн, "Дар-Уль-Ислам" или ещё каким-либо 
тенденциям.

Что же касается России, то следует "следить за руками", и смотреть на дружественность иных государств, 
их мероприятия, поведение их политиков, партий и их спонсоров. И если после переизбрания Путина будут 
расти волны негатива - нужно будет готовиться к войне, поскольку существует старое правило: "миролюбие 
соседей прямо пропорционально силе их соседей".

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25805.html

Реконструкцию Ленинградского шоссе обещают завершить до конца 
2013 года
Реконструкция ленинградского шоссе на участке до аэропорта Шереметьево будет завершена до конца 
2012 года, заявил заместитель мэра Москвы по градостроительной политике Марат Хуснуллин. По данным 
пресс-службы правительства столицы, до конца текущего года власти обещают пустить движение 
по развязке в сторону Рублёвского шоссе, а затем приступить к работам на развязке в сторону 
Дмитровского, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Реконструкция Ленинградского шоссе проходит в рамках проекта «Большая Ленинградка». Цель 
строительных работ на участке — улучшить транспортную ситуацию на севере города и в подмосковных 
Химках и облегчить доступ к аэропорту Шереметьево. Работы по восстановлению шоссе, обустройству 
заездных карманов и транспортных развязок ведутся в круглосуточном режиме. В проекте принимают 
участие 500 рабочих. Стоимость работ по обустройству развязок — 5 млн рублей. С 15 мая 2012 года 
планируется провести экспертизу хода реализации проекта, пояснили в мэрии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25806.html

Россияне предпочитают покупать иномарки
Приобрести автомобиль собираются 19% россиян, чаще всего — иномарку (67%). При этом большинство 
тех, кто собирается купить автомобиль, собирается воспользоваться автокредитованием, выяснили 
социологи всероссийского фонда изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

По данным исследования с каждым годом владельцев автомобилей в России становится всё больше: к 2012 
году доля таких респондентов составила уже 47% (в 2006 году — 36%), в том числе, у 43% в семье имеется 
один автомобиль, у 4% — более одного. Не имеют личного транспортного средства 52% опрошенных. 
В средних городах чаще встречаются те, у кого одна машина в семье (48%), а в столицах больше, чем 
в других городах, оказалось тех, у кого несколько автомобилей (8%). В большинстве случаев российские 
автовладельцы являются собственниками отечественных подержанных машин, однако таких респондентов 
становится всё меньше (с 50% в 2010 году до 41% в текущем году). Вторая по значимости группа — 
владельцы подержанных иномарок, доля которых, напротив, постепенно возрастает (с 24 до 31%). 
Примерно поровну оказалось тех, кто ездит на новых отечественных машинах (15%) и новых иномарках 
(16%). Владельцы отечественных автомобилей чаще встречаются среди жителей малых городов и сёл (19-
20% — новых, 44-56% — подержанных). На новых иномарках ездят, как правило, москвичи и петербуржцы 
(34%), на подержанных — также столичные жители (42%), наряду с россиянами, проживающими в малых 
городах (41%).

Приобрести автомобиль собираются 19% россиян (год назад — 15%), чаще всего — в ближайшие два-три 
года (11%), еще 5% — в течение года, 2% — в течение полугода, 1% — в течение ближайшего месяца. 
Большинство тех, кто собирается приобрести машину, намерены купить иномарку (67%): 35% — новую, 
32% — подержанную (в 2010 году — 29 и 24% соответственно). Отечественную машину планируют 
купить 26%: новую — 14% (в 2010 году — 19%), подержанную — 9%.
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Как и прежде, самой популярным способом покупки автомобиля является автокредитование (46%, год 
назад — 37%). Немало тех, кто планирует оформить покупку сразу за наличный расчет (37%). Меньше тех, 
кто собирается приобрести такую машину на деньги, взятые в долг у родных или друзей (8% против 12% год 
назад).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 14-15 апреля 2012 года. Опрошено 1600 человек в 138 населённых 
пунктах России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25807.html

Москвичам предлагают провести «Ночь в метро»
В ночь с 18 на 19 мая на станции «Кропоткинская» в Москве проведут культурную акцию под названием 
«Ночь в метро». По данным Департамента культуры столицы, в этом году подобную акцию проводят уже 
в третий раз, текущее мероприятие приурочено к 77-летию московского метрополитена, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

В рамках акции в столичной подземке состоится акустический концерт с участием известных певческих 
коллективов города: Академического хора РГГУ под управлением Бориса Тараканова, вокальной группы 
«Бродвей», лауреатов международных вокальных конкурсов Ирины Сакне и Натальи Кирилловой, а также 
актёра театра и кино Александра Пяткова.

В Департаменте культуры заявляют, что «хоровой префоманс „Ночь в Метро“ станет не только очередным 
вкладом в ряд многочисленных культурных проектов Московского метрополитена, наравне с открытием 
выставок в подземном пространстве станций метро и запуском именных поездов на разных линиях, 
но и поистине знаковым событием в культурной жизни Москвы».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25808.html

В Джакарту вылетел самолёт Ил-76 с поисковой бригадой МЧС на борту
В 13.45 мск в Джакарту вылетел самолёт Ил-76 МЧС России, на борту которого находятся 42 специалиста 
ведомства. По данным пресс-службы министерства, самолёт доставит в Индонезию вертолёт Бо-105, 
который присоединится к поисковым работам в зоне крушения авиалайнера SuperJet-100, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

В состав бригады специалистов входит поисково-спасательная группа «ЦЕНТРОСПАС» и психологи МЧС. 
Помимо вертолёта на борту Ил-76 находятся 2 автомобиля со спецтехникой. Операция проводится в рамках 
соглашения с ООН по использованию технологии «Глобальный радиус». «Суть технологии заключается 
в том, что транспортным самолетом МЧС России ИЛ-76ТД в зону бедствия в любой точке земного шара 
доставляется вертолет легкого класса типа Бо-105, который в дальнейшем используется для облета 
пострадавшего района в целях оперативного определения масштаба бедствия, причиненного ущерба 
и потребности пострадавшего населения в гуманитарной помощи», — пояснили в ведомстве.

Напомним, что российский самолёт SuoerJet-100 потерпел крушение в районе индонезийского горного 
массива Салак. 9 мая борт совершал демонстрационный полёт по окрестностям Джакарты. За 8 секунд 
до катастрофы пилоты запросили разрешение на снижение, после чего самолёт исчез с радаров. Утром его 
обломки обнаружил спасательный вертолёт индонезийской службы спасения. На борту находились 
45 пассажиров и членов экипажа.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25809.html

Путин поручил брать с подрядчиков в Сочи дополнительные гарантии
Президент России Владимир Путин считает нужным в случае нарушения сроков строительства 
олимпийских объектов в Сочи брать с подрядчиков дополнительные гарантии. Об этом он заявил 11 мая 
на совещании по вопросам подготовки к проведению Олимпийских игр, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Нарушения сроков строительства сегодня должны быть сигналом для требования дополнительных 
финансовых гарантий со стороны подрядчиков», — сказал глава государства.

«Я знаю, что вы это подробно обсуждали с Дмитрием Козаком. Я полностью с ним согласен. Уважаемые 
коллеги и друзья, вы сами взяли на себя эти обязательства. Если чувствуете какие-то проблемы, 
решайте их, пожалуйста, сами. Мы готовы подставить плечо, но тогда нужны гарантии, причём не устные 
заверения, а письменные гарантии», — сказал Путин.

Он напомнил, что всего к Олимпиаде необходимо построить и реконструировать 532 спортивных 
и туристических объекта, а с учётом объектов транспорта, энергетики, связи, здравоохранения, инженерной 
и гостиничной инфраструктуры общее количество превышает 800 объектов.
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На сегодняшний день, по словам президента, реализован 141 проект, по 29 объектам введены и закончены 
отдельные этапы.

Путин также заявил о недопустимости повышения стоимости объектов на завершающем этапе 
их строительства. «Знаю желание некоторых исполнителей, как заказчиков, так и подрядчиков сегодня 
на завершающем этапе строительства пересмотреть стоимость объектов в сторону увеличения. Хочу 
подчеркнуть — это недопустимо. С каждым таким случаем нужно разбираться отдельно», — сказал он.

«Если цену объекта самостоятельно сформировал инвестор или подрядчик без соответствующего 
согласования с органами власти, риск удорожания стоимости, дополнительных расходов лежит 
на соответствующей частной организации», — подчеркнул Путин.

Он поручил «Олимпстрою» и заинтересованным органам государственной власти «принять исчерпывающие 
меры к безусловному выполнению ранее взятых на себя обязательств как заказчиками, так и проектными 
строительными организациями». «Должен быть задействован весь арсенал предусмотренных законом 
и договорами инструментов для строгого соблюдения графика работ, включая финансовую 
ответственность», — заключил глава государства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25810.html

Жилищный фонд Олимпиады в Сочи в последствии могут 
предоставить льготникам
Жилищный фонд, возводимый в Сочи в рамках подготовки к проведению Олимпийских игр в 2014 году, 
затем может быть использован для обеспечения жильём льготных категорий граждан. Об этом сообщил 
президент России Владимир Путин на совещании по вопросам подготовки к Олимпиаде 11 мая, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Глава государства отметил, что «более 80% всех ресурсов, которые выделили на Олимпиаду, идут именно 
на развитие и модернизацию жилищно-коммунальной инфраструктуры города Сочи: систем водоснабжения, 
канализации, строительства автомобильных магистралей, тоннелей и транспортных развязок».

Кроме того, добавил Путин, в Сочи «ведётся реконструкция действующих и строительство новых гостиниц, 
санаториев, домов отдыха, причем самой разной ценовой категории».

«Мы сегодня с губернатором (Александром Ткачёвым — ред.) обсуждали: у нас существует много 
программ обеспечения жильём льготных категорий граждан, обеспечения жильём военнослужащих — 
у государства много обязательств перед большим количеством наших граждан. Можно было бы 
использовать потом этот жилищный фонд для решения в том числе и этих задач», — отметил он.

«Нужно только обеспечить нормальные цены, чтобы они не были завышены», — подчеркнул президент.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25811.html

«Русский бунт» западников меркнет, СМИ молчат
С 6 мая 2012 года по сегодняшний день ни один известный западный телеканал не освещал хоть сколько-
нибудь более, чем вскользь тему протестных событий в Москве. Лишь CNN, упомянув про инаугурацию 
«президента», вскользь обмолвился of alegations of fraud in Russia. Почему западные телеканалы решили 
умолчать протестные события в России с 6 по 8 мая 2012 года?

Лев Вершинин, политолог:

Забавный нюанс. Если ещё пару месяцев тому на вопрос о заказчике этих событий я (с почти полной, 
на 99% уверенностью) кивал на Запад, то сейчас такой уверенности нет. Нельзя сказать, что Запад вовсе 
не причём. Причём, конечно. Но уже опосредованно. Тамошние взяли тайм-аут. Они ждут. Зато 
определённым группам внутренней элиты, на Запад ориентированным, без этого никак. Их задача-
минимум — удержать максимум взятого под контроль за последние полтора года, чего никак не достичь без 
постоянного разогрева ситуации. В частности, борьба идёт за СМИ (в этом смысле полезно вспомнить 
украинский «оранж», без особого скрипа отдававший «прагматикам» экономику, но зубами цеплявшегося 
за культуру, пропаганду и просвещение). Фактически, российскую власть провоцируют на одно из двух: или 
отступать, идя на компромиссы (в частности, предоставляя как можно больше полномочий г-ну Медведеву, 
эту группу в руководстве России представляющему), или атаковать по-настоящему, вступив в прямой 
конфликт с тем самым Западом, который в таком раскладе, естественно, не сможет не отреагировать. Что 
опять-таки, на мой взгляд, противоречит популярному в определённых кругах тезису о «100%-й 
прозападности» нового руководства РФ.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Протесты в Москве были бы интересны западным каналам, будь там больше насилия. И если бы степень 
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насилия была, хотя бы такой, как на Западе, с водомётами, собаками и кровью — это было бы интересно. 
А так получается неувязочка, Путин, дескать, тиран и деспот, а протесты какие-то вялые и степень насилия 
властей совсем уж бережная, и в итоге получается, что русские — джентльмены, что протестующие, что 
власти, а вот на Западе, в прямом сравнении, и протестующие дики и власти кровавы. Несколько лет назад 
у СМИ Запада ещё были иллюзии, что можно манипулировать картинками и словами, но ныне миллионы 
русских блогеров легко сопоставят накал страстей и начнут глумиться над СМИ Запада по всей планете. 
А поскольку СМИ Запада декларируют, что зависят от кассы, а она от благодарных читателей, то можно 
и без читателей остаться. Эти партизанские действия русской контрпропаганды пресечь невозможно, и СМИ 
Запада приходится отражать события по степени их реальной значимости, без надувательства.

Кирилл Мямлин, публицист:

«Мавр сделал своё дело, мавр может уходить». На сцену вышла та «звезда Востока», которая вполне 
устраивает Запад. Под убаюкивающие речи о «суверенной России» все остатки её национальных богатств 
будут плавно переведены «оффшорным собственникам», а страна будет исправно служить сырьевым 
придатком «развитых стран». Вся политика — спектакль, а нам отведена роль зрителей с попкорном, 
которые никогда не увидят, что происходит за сценой. Если только не захотим это сделать. Или 
не перестанем покупать билеты в этот цирк, и не вернёмся в реальную жизнь, которая возможно при 
народном самоуправлении в виде иерархии Народных Советов с чёткими правилами смены «элит».

Юрий Бликов, публицист:

Они не могли, они очень заняты Юлией Тимошенко и обливанием Украины грязью. Всё просто. Тимошенко 
выкачала миллиарды из Украины и хранит их на Западе. Если её приставить к власти — ещё выкачает. 
А московские «оппозиционеры» сытенькие, в них надо вкачивать деньги, а им всё мало. Вопрос: что 
вы выберете — получить огромные деньги, на худой конец, присвоить и не отдать чужие огромные деньги, 
или «слить» свои не очень большие деньги, но свои и навсегда? Вопрос риторический.

Андрей Давыдов, журналист:

Потому что всё это теперь уже малозначимая чепуха. «Русский бунт» западников меркнет даже на фоне 
традиционных потасовок в Германии, не говоря уж о «греческом огне». Но самое главное, интрига иссякла: 
«белая революция» в Москве не прошла, серьёзным людям это уже ясно.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25812.html

После отмены ялтинского саммита лёд под Януковичем может 
обломиться в любую секунду: эксперты
Украина отменила саммит стран Центральной Европы 11–12 мая в городе Ялта из-за отказов ряда глав 
европейских государств его посетить. Такое заявление сделал пресс-секретарь МИД Украины Александр 
Дикусаров. По его словам, Украина сочла необходимым перенести саммит. Ранее ряд руководителей 
европейских государств заявили, что не примут участие в саммите стран Центральной Европы в знак 
протеста в связи с поведением властей Украины в отношении бывшего премьера Юлии Тимошенко. 
Об отказе приехать на Украину сообщили лидеры Германии, Эстонии, Латвии, Чехии, Австрии и Италии. 
МИД Украины отметил, что от участия в ялтинском саммите «по разным причинам» отказались президенты 
ряда стран, однако все отказы украинская сторона получила до скандала, связанного с будто имевшим 
место избиением в колонии экс-премьера Тимошенко.

Получается, оказавшись за решёткой, Юлия Тимошенко, только усилила своё влияние на международной 
арене и причём многократно. Не каждому лидеру, даже крупного европейского государства под силу взять, 
да и отменить столь значимое мероприятие. Мало того, теперь и Чемпионату Европы по футболу, бойкотом 
грозят. Выдержит ли президент Виктор Янукович это давление? Сложившуюся ситуацию 
прокомментировали эксперты ИА     REX  .

Григорий Трофимчук, политолог:

Удивительно, но в этой ситуации Виктор Янукович принял единственно точное и сильное решение — 
даже РФ не решилась бы на подобный демарш. В конце концов, европейский саммит это проблема самой 
Европы, ну так пусть она сама им и занимается, всё абсолютно логично. Та же самая схема может быть 
применена украинской властью и к предстоящему футбольному чемпионату, который бойкотируется 
Брюсселем с таким вдохновением, как будто это не «Евро-2012», а «Афро-1975». Евросоюз промахнулся, 
он явно не ожидал от Киева такого нетривиального шага.

Нельзя исключать того, что за спиной Киева стоит Варшава (и не только из-за их вынужденного совместного 
проведения Евро-2012), которую всё чаще не устраивает происходящее внутри ЕС, особенно на фоне 
бесконечного экономического и политического кризиса и попыток нагибания Польши под единые 
финансовые структуры.

Польша по-прежнему чувствует себя ответственной за большой блок восточноевропейских стран, которые 
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были вынуты, с её активной помощью, из «советской оккупационной зоны» и тут же втянуты в зону 
европейскую. У Польши появляются рычаги для подспудного давления на Брюссель, и украинские события 
подвернулись как раз вовремя.

Янукович мог бы усилить свой потенциал за счёт Белоруссии: белорусская тема сама просится в контекст 
событий. Визит Януковича в Минск был бы ещё одним нетривиальным шагом официального Киева, 
от которого ждут шаблонного разворота в сторону Москвы. Тем самым, Янукович ещё раз заставил бы всех 
наблюдателей взглянуть на себя по-новому. Ну, и наконец, Янукович мог бы вступить в Таможенный Союз — 
опять же, по просьбе Минска, а не Москвы — уже не по ущербной схеме 3+1, а полновесной 4+0.

Таким образом, это сам Янукович, а никакая там не Тимошенко, вполне способен регулировать ситуацию, 
если он будет и дальше применять точные психологические схемы. Однако ему тем более нужны 
изощрённые советники, так как после отмены ялтинского саммита лёд под Януковичем стал максимально 
тонким и теперь может обломиться в любую секунду.

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Проблема не в Тимошенко, а в Януковиче. Если бы не было сидящей Тимошенко, что-то подобное было бы 
необходимо придумать. Сегодня ситуацию вокруг Тимошенко используют как повод для того, чтобы 
продемонстрировать украинской власти недовольство её поведением. Характерно, что больше всего 
озабочены проблемами Юлии Владимировны в Европе и в России. И Брюссель, и Москва ведут 
с Януковичем сложные переговоры, ценой вопроса в которых является полный переход Киева в один или 
другой лагерь. Янукович пытается сохранить возможность балансировать между лагерями. В сегодняшней 
ситуации это невозможно. В России и в ЕС это понимают. Янукович не понимает. В результате переговоры 
тормозятся на всех направлениях, а украинское руководство вызывает уже неприкрытое раздражение 
у своих партнёров, которые с удовольствием шпыняют его при помощи Тимошенко.

США играют свою игру, делая ставку на Яценюка, как на лидера объединённой оппозиции. Поэтому 
американский голос в хоре страдающих по Тимошенко не слышен. Всю необходимую работу за Вашингтон 
сделал лично Янукович, фактически своими руками и вырастивший, и выпестовавший из откровенно 
слабого политика оппозиционного лидера, и стимулировавший крупнейшие оппозиционные силы 
к объединению. Теперь задача Яценюка выиграть выборы в парламент или (в случае проигрыша) объявить 
их сфальсифицированными и добиться как максимум пересмотра результатов, как минимум любого 
большинства, которое изберёт его спикером (если не удастся сразу прорваться в премьеры). Далее — 
по обстановке. Можно тихо дожимать Януковича и выигрывать президентские выборы в 2015 году. Можно 
ускорять процесс и организовывать импичмент.

Лучшим поводом организовать импичмент будет смерть Юлии Владимировны в тюрьме. Поэтому я думаю, 
что с синяками она погорячилась. Она сама создаёт легенду, в конце которой видна её могила. Ведь если 
«преступный режим» может организовать «зверское избиение», то следующий раз избивающие могут 
«перестараться». Оранжевые же и их американские друзья неоднократно демонстрировали готовность 
принести на алтарь победы не просто человеческие жертвы, но заодно и избавиться от способного стать 
конкурентом союзника.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Янукович давление выдержит, а вот выдержит ли это давление Украина? Кто расплачиваться будет? 
Саммит в Ялте — мероприятие стратегическое, без связей с общественностью трудно сводить концы 
с концами, поэтому отказ от его проведения не прибавит стране ни имиджа, ни перспектив. Футбольный 
чемпионат должен был стать мероприятием тактическим, так сказать, возможность подзаработать 
в кратковременном периоде. Только период оказался слишком кратковременным, потому что жадность 
сгубила. Тут и бойкот объявлять не надо, достаточно посмотреть на цены и бойкот сам собой случится.

В любом случае, политика — это искусство, высокая политика — искусство высокое, и до него ещё дорасти 
надо.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25813.html

Шойгу вступил в должность губернатора Московской области
Сергей Шойгу официально вступил в должность губернатора Подмосковья. Его инаугурация состоялась 
11 мая в новом здании областного правительства в Красногорске.

В ходе церемонии председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов зачитал постановление о наделении 
Сергей Шойгу полномочиями губернатора, после чего новый глава региона принёс присягу на текстах 
Конституции РФ и устава Московской области.

В ближайшее время Шойгу намерен сформировать новый состав кабинета министров Подмосковья. Как 
сообщил он журналистам, это будет сделано в течение 10-14 дней. Ближайшие планы работы, по словам 
губернатора, будут озвучены на заседании областного правительства 15 мая.
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Отметим, что Шойгу, в отличие от своего предшественника на посту губернатора Московской области 
Бориса Громова, не сможет одновременно возглавлять и правительство региона. В апреле депутаты 
Мособлдумы приняли изменения в     устав региона  , разделяющие эти две должности. При этом перечень 
госдолжностей в регионе дополнился должностью вице-губернатора, который и будет возглавлять 
правительство.

Президент России Владимир Путин 10 мая подписал указ об освобождении генерала армии Сергея Шойгу 
от должности главы МЧС. Путин направил Шойгу телеграмму, в которой выразил надежду, что личные 
и профессиональные качества экс-министра «будут в полной мере востребованы на посту высшего 
должностного лица региона, играющего особую роль в жизни нашего государства».

«Вам предстоит сосредоточиться на таких приоритетных направлениях работы, как совершенствование 
социальной инфраструктуры, привлечение инвестиций, модернизация промышленности, обеспечение 
устойчивого роста во всех отраслях экономики», — отметил также президент в своей телеграмме.

Возможных кандидатов на смену Шойгу в министерстве по чрезвычайным ситуациям официально пока 
не называется, между тем различные источники заявляют, что в качестве наиболее вероятных преемников 
экс-министра рассматриваются кандидатуры одного из его бывших заместителей Владимира Пучкова, 
а также главы фракции «Единой России» в Госдуме Андрея Воробьёва.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25814.html

Медведев 15 мая представит Путину предложения по составу кабинета 
министров
Премьер-министр Дмитрий Медведев 15 мая представит президенту России Владимиру Путину 
предложения по структуре кабинета министров и кандидатурам членов правительства. Об этом 11 мая 
сообщили в пресс-служба правительства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В ближайшие дни Дмитрий Медведев завершает консультации с кандидатами на должности членов 
правительства в соответствии с будущей структурой кабинета министров», — говорится также в сообщении.

В соответствии с федеральным законом «О правительстве Российской Федерации» премьер должен 
представить президенту предложения по составу правительства в течение недели после вступления 
в должность.

«Таким образом, предложения поступят главе государства по истечении семидневного срока, как этого 
требует законодательство», — отметили в пресс-службе.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25815.html

Именно сейчас востребовано участие России в азиатской интеграции: 
интервью с экспертом Петром Щедровицким
Освоение Сибири и Дальнего Востока имеет огромное стратегическое значение для экономического 
роста России — эта тема не покидает заголовки федеральных СМИ в последние полгода. 
Законопроект о создании госкорпорации по развитию восточных российских территорий экспертами 
оценивается по-разному. Особый взгляд на перспективы возникновения «управляющей компании» для 
востока страны и на будущее этих земель в интервью ИА     REX   представил эксперт по управлению 
развитием, советником генерального директора Государственной корпорации по атомной энергии 
«Росатом», член правления фонда «Центр стратегических разработок «Северо-Запад» Пётр 
Щедровицкий.

ИА REX: Пётр Георгиевич, сейчас активно обсуждается законопроект о создании госкорпорации 
по развитию Восточной Сибири и Дальнего Востока. На ваш взгляд, каковы перспективы этой 
инициативы? 

Первое, что необходимо чётко понимать, когда мы говорим о перспективах каких-либо управленческих 
решений: сегодня экономическое развитие идёт только в азиатском регионе. А, следовательно, России 
необходимо заниматься своими восточными территориями, используя потенциал растущего Азиатско-
Тихоокеанского региона.

Если мы смотрим на карту мира, то мы видим, что и Соединенные Штаты, и Европа — два ключевых центра 
экономической активности — находятся в данный момент в ситуации экономического спада. Это 
не стагнация, но, в общем, существенная депрессия. Что такое 1-2 процента роста? Считайте, что это 
ничего, потому что на 1-2 процента, и гораздо больше, дорожают просто ключевые виды ресурсов. Или, 
например, что такое 5-6 процентов роста для российской экономики? Ничто! Эффект роста цены на нефть 
и другие сырьевые товары. Никакого роста, на самом деле, нет. Так же и на Западе, где наблюдаются даже 
отрицательные величины.
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ИА REX: Почему в условиях всеобщего кризиса Азия продолжает развиваться? 

Потому что это фактически новое Средиземноморье: огромная плотность населения, сосредоточенная 
вокруг океанической системы расселения с плотными связями коммуникаций и производственной 
кооперации. Много людей, которые хотят есть, пить, получать электроэнергию, производить товары. Идёт 
быстрый процесс индустриализации и урбанизации, темпы роста высокие, и плотность коммуникаций 
настолько высока, что обеспечен постоянный экономический обмен: торговый, транспортный, финансовый, 
миграционный. И мы, глядя на цифры и анализируя историю последних десяти лет, хорошо видим 
параметры азиатского экономического роста. Вот смотрите, простейшие цифры с 2000 года: Китай — 
в 3,2 раза, Индия — в 2,35, Южная Корея — в 1,68, Сингапур, Индонезия, Филиппины, Вьетнам — более, 
чем в 2 раза. Кроме того, за эти годы изменилось качество роста за счёт того, что начали создаваться 
совершенно новые для этих стран экономические сектора.

ИА REX: В таком случае, что мешает России уже сегодня пользоваться этим потенциалом?

Основная проблема в том, что Россия исторически традиционно сфокусирована на европейский центр 
экономической активности. Поэтому так сосредоточено население, транспортные коммуникации, экспорт. 
Мы в основном включены в европейскую систему интеграции. Но поскольку европейская экономика 
не растёт, то и часть России, ориентированная на Запад, будет расти гораздо медленнее. Азия же пока 
сохраняет высокие темпы роста, а, следовательно, именно сейчас востребовано участие России 
в азиатской интеграции. Но если мы традиционно не развивали этот регион? Если у нас на сибирских 
и дальневосточных территориях нет ни людей, ни транспортных потоков, ни нормального участия 
в азиатско-тихоокеанской системе разделения труда? То есть возможность есть, а мы её не используем.

Обратите внимание, вопрос азиатской переориентации в истории России стоит не первый раз. Впервые 
он встал в 1798 году, когда в Иркутске была учреждена «Соединенная Американская компания». С 1799 
года эта компания действовала «под Высочайшим его Императорского Величества покровительством». 
Несмотря на это, история компании оказалась неудачной, а от былых приобретений в этом регионе России 
к середине 19-го века фактически пришлось отказаться. Продажа Аляски в 1867 году была закономерным 
итогом. Уже тогда стало ясно: размер территории должен соответствовать возможностям управления.

Второй раз эта тема встала в конце 19 — начале 20 века. Начиная с середины 19-го века самые умные 
люди — например, Герцен — предсказывали, что в Азии будет рост. И тогда Российская империя вновь 
начала делать определённые шаги по интеграции в азиатско-тихоокеанский регион. В 1860 году мы дошли, 
наконец, системно до Тихого океана — был основан город Владивосток. Началось интенсивное 
сельскохозяйственное и торговое развитие этого региона. А в начале 20 века, во время столыпинских 
реформ, был создан Трансиб, и произошло целенаправленное переселение туда из Центральной России 
почти 4 миллионов человек.

ИА REX: Деятельность Столыпина сегодня оценивается неоднозначно...

На мой взгляд, критика в адрес Столыпина просто смешна. Если его и критиковать, то не за то, что было 
сделано, а за то, что решение, будучи принято, не было доведено до конца. Но это не вина конкретного 
человека: вся система управления была так выстроена. Ресурсов выделили мало, как всегда у нас бывает. 
Подход к начинаниям тоже был традиционным: «Ты, давай, делай, но только сам всё придумай и реши. 
Если у тебя получится, мы тебя посмертно наградим, а если не получится — расстреляем». Поэтому почти 
четыре миллиона человек поехало, а, если мне память не изменяет, миллион из них вернулся. 
Им не удалось закрепиться: не было выделено достаточно средств на переселение, дотаций 
на обустройство и ведение сельского хозяйства. И, тем не менее, в итоге, в Сибири было создано товарное 
сельское хозяйство, в отличие от Центральной России, где всё всегда упиралось в малоземелье, низкую 
продуктивность и ограничения со стороны общины. Начался первый масштабный период аграрного 
освоения.

Прерван этот процесс освоения был вовсе не смертью Столыпина, а русско-японской войной, точнее японо-
русской, потому что всё-таки они на нас напали. А чем была вызвана эта война, по этому поводу есть много 
разных дискуссий, но понятно, что это была одна из первых войн 20-го века за передел системы рынков. 
За азиатский рынок уже тогда началась борьба: кто будет иметь контроль и доступ. И Япония, которая тоже 
проходила в этот момент первичную индустриализацию, как и Россия, претендовала на контроль за этими 
рынками.

Третья возможность освоения сибирских и дальневосточных земель возникла для Советского Союза после 
Второй мировой войны. Думаю, что если бы в тот период удалось договориться с Китаем и использовать 
китайский рынок для индустриализации Восточной Сибири и Дальнего Востока, мы бы сегодня имели 
совершенно другую ситуацию в этом регионе. Но мы не договорились. Потом возник конфликт на острове 
Даманский в 69-м году, и движение России в Азию опять было прервано. Это была уже третья 
неиспользованная возможность — в момент промышленной индустриализации 20-го века.

Теперь мы находимся в преддверии четвёртого витка — инновационной экономики и индустриализации 
нового типа, современной. И перед нами снова стоит дилемма: либо мы используем этот шанс, либо мы его 
в очередной раз упустим. Поэтому это действительно один из ключевых вопросов повестки дня следующих 
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15-20 лет: как Россия впишется в процесс азиатско-тихоокеанской интеграции и индустриального рывка, 
который характеризует этот макрорегион.

ИА REX: Если предположить, что госкорпорация по освоению Восточной Сибири и Дальнего 
Востока всё же будет создана в ближайшее время, чего от неё ожидать? Есть ли мировые 
прецеденты таких управленческих решений? 

Конечно есть. В мире существует огромное количество примеров создания территориальных корпораций 
для развития тех или иных регионов. В тридцатые годы 20-го века появилась корпорация по развитию 
долины реки Теннеси, депрессивного региона Соединенных Штатов Америки. Другой пример, уже 
из современной жизни, Canada Lands Company, Национальная государственная корпорация развития, 
созданная в Канаде1995-м и занимающаяся инновациями. А вот азиатский опыт — Korea Land & Housing 
Corporation 1962 года создания. По замыслу правительства Республики Корея, она решала вопросы 
стабилизации жизни в целом и жилья — в частности.

Если взять мировой опыт, существуют десятки такого рода территориальных корпораций, развитие которых 
используется в управленческой практике как механизм для решения различных задач. То есть это 
стандартная форма развития территорий, давно придуманная и эффективно используемая.

В российской истории такие примеры тоже есть. Когда в 19 веке создавался Владивосток, для его 
скорейшего развития, городу был присвоен статус порто-франко — порта, пользующегося правом 
беспошлинного ввоза и вывоза товаров. Статус этот действовал с 1861-го по 1909-й год: таможенные 
пошлины и тарифы были гармонизированы с задачами быстрого развития города.

Механизмов развития территорий много: беспошлинные порты, свободные экономические зоны технопарки, 
промышленные парки или кластеры; нужно просто чётко определить цели и под них сформировать 
соответствующий механизм управления. Не надо пугаться слова «корпорация». Если мы чего-то хотим 
достичь, мы создаем структуру, которая делает это. Потом она может стать ненужной, могут поменяться 
механизмы достижения конкретной цели. Нужно просто изучать вопрос, анализируя опыт тех или иных 
конкретных решений.

ИА REX: К вопросу о механизмах достижения цели, на что сейчас стоит сделать ставку при 
новом витке освоения Сибири?

Любой вид деятельности — будь то сельское хозяйство, промышленность, образование — требует 
некоторой пространственной организации. Нам не обязательно жить скученно, плотность деятельности 
не означает проживания в коммунальной квартире. Речь идёт о том, что нужна та или иная инфраструктура, 
система коммуникаций, система обеспечения мобильности, та или иная плотность взаимодействия с учётом 
вида деятельности. Феномен кластера, например, напрямую связан с тем показателем, который нам 
необходимо повысить для успешного развития этих земель — с плотностью деятельности на территории.

Суть кластера очень проста: эффективность экономической деятельности зависит от её плотности. Если 
на территории живёт три человека, то содержание инфраструктуры для этих трёх человек — транспорта, 
медицины, школ, электроэнергии — будет запредельно дорогим. Поэтому если плотность деятельности 
на территории низкая, то и эффективность для каждого участника тоже низкая.

Если плотность деятельности высокая и участников больше, инфраструктурные издержки те же, но они 
поделены между большим числом пользователей, и для каждого это становится более выгодно. Не нужно 
быть Нобелевским лауреатом и великим экономистом, чтобы это понимать.

А дальше начинается положительная и отрицательная обратная связь. Отрицательная вызвана тем, что 
если нас трое, проживающих на этой территории и проживание будет сверхдорогим, то люди голосуют 
ногами — они начинают стекаться туда, где жизнь дешевле. Если же у меня собралось большее число 
участников на территории, я могу с них получить деньги на современную инфраструктуру. Проблема даже 
не в том, что живя на территории втроем, люди получают дорогое обслуживание, они получают ещё 
и некачественное обслуживание, которое не соответствует современным стандартам. И поэтому 
те территории, где плотность деятельности выше, в том числе и плотность населения, получают 
возможность для модернизации инфраструктуры, для создания современных сервисов. И каждому 
пользователю это стоит недорого.

Сегодня мы можем наблюдать, как деятельность всё больше и больше концентрируется в тех или иных 
территориях. И это относится к любому её виду. В эпоху первой промышленной революции 
концентрировалась одна деятельность — современная тому этапу, сегодня концентрируется другой вид — 
современный сегодняшнему этапу развития человечества. Например, инновационная деятельность. 
Её плотность в определённых точках планеты гораздо выше, чем в других. И люди, которые занимаются 
исследованием, проектированием, образованием, едут в эти точки.

Если говорить об образовании, работает тот же самый принцип: когда мы создаем ВУЗ, в котором учится 
тысяча студентов, то руководство любого современного университета может только улыбаться по этому 
поводу. Для стандартных форм образовательного процесса, которые были характерны для 20-го века, 
минимальная планка — 40-50 тысяч студентов. А для современных инновационных и предпринимательских 
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ВУЗов это 10-20 тысяч студентов. Если их меньше, то нет необходимой плотности образовательной 
деятельности на территории, и не удается создать современную инфраструктуру, привлечь 
квалифицированные кадры. В этом смысле мы можем расписать любой вид деятельности: какой уровень 
плотности для неё необходим, и ниже какого уровня мы не можем рассчитывать на эффективность.

Собственно, кластер — название для того, о чём я сейчас говорю. Если нам удалось на одной территории 
собрать такую высокую плотность, то мы создали кластер. Кластеры бывают разного типа. Линейные 
производственные, которые создавались в 19 — начале 20 века: встык ставятся переделы одного и того же 
производственного процесса. Эффективность каждого повышается, а издержки понижаются.

ИА REX:Например?

Например, если вы обрабатываете лес, то у вас есть научно-исследовательский институт, который 
занимается выведением современных пород леса, есть агрокультура, есть вырубка этого леса, есть 
переработка леса для какого-то конкретного производства. И ещё желательно, чтобы был образовательный 
институт для подготовки специалистов в этой сфере. И ещё, например, какой-то дизайн мебели или бумаги, 
если вы на этом специализируетесь. Вот вы собрали линейный кластер.

А бывают кластеры, которые построены на переброске знаний и компетенций из одной области в другую. 
Не одна линия, а несколько, и между ними разные переходы. Классический пример из истории: 1650 год, 
город Дельф, Голландия. Производят стекла: увеличительные, линзы и прочие. Линзы используются 
в военно-морском флоте — для создания подзорных труб, в микроскопах — для создания современной 
исследовательской базы, в контрольной технике — чтобы увидеть, насколько качественно выделана ткань. 
Соответственно, для изготовления подзорных труб и микроскопов создается латунно-медное производство 
на той же территории. Медное производство позволяет делать гравюры по меди. И начинается так 
называемая кластерная синергия: технологические решения, полученные в одной области, неожиданно 
дают эффект в других областях. Это и есть современные кластеры, которые используют эффект экономики 
знаний.

ИА REX: Кластеры какого типа нужны Восточной Сибири и Дальнему Востоку?

Пока неизвестно, какой тип приживётся на наших сибирских и дальневосточных территориях. Есть масса 
нюансов. Поскольку Россия традиционно опаздывает, уже многие ниши заняты: многое делают японцы, 
китайцы, корейцы, вьетнамцы, австралийцы. Свою нишу надо искать. Нужно, чтобы целенаправленно 
работал аналитический и научно-исследовательский центр, который будет решать непосредственно эту 
задачу.

ИА REX: А что касается людских ресурсов для освоения этих территорий?

Один из плюсов потенциального создания госкорпорации уже в том, что мы вспомнили, что у нас на востоке 
не хватает человеческих ресурсов. В первую очередь, нужны высоко квалифицированные кадры. Мы хотим 
создать на осваиваемых территориях современную экономическую инфраструктуру, а поэтому требования 
к людям должны быть самые современные, во всех областях: в кадровом обеспечении, в архитектурно-
градостроительном проектировании, в создании новых производств. И если там мало населения, значит 
должен создаваться завод будущего: максимально роботизированный, с высокой производительностью 
и низким требованием к количеству работников. Для этого надо также перестраивать систему образования.

Важно понимать, что каждый этап мирового развития характеризуется своим базовым процессом, своим 
типом индустриализации, своим типом социальной, кадровой и технологической политики. Столыпин мог 
осваивать этот регион за счёт аграрного развития: за счёт экспорта масла, мяса или зерна из этого региона 
Россия могла выйти на мировые рынки, потому что тогда это было востребовано. Советский Союз уже 
не мог этот регион осваивать только аграрно, он должен был идти туда индустриально, потому что тогда 
была востребована догоняющая индустриализация в промышленных отраслях. Сегодня речь идёт 
об инновационной индустриализации, поэтому нельзя решить сегодняшнюю проблему методами Столыпина 
или большевиков. Нельзя решать задачу 21 века методами 19 и 20. Об это нужно помнить, говоря 
о развитии Дальнего Востока и Сибири сегодня.

ИА REX: Подытожим. Как Вы видите освоение наших территорий Восточной Сибири и Дальнего 
Востока?

Я считаю, что самое правильное решение — это создать условия для двух разных типов освоения этих 
земель. С одной стороны — усиливать городские центры, создавать современную городскую среду. 
С другой стороны — создавать условия для локальной экономики. Экономики, ориентированной 
на поддержку экологического сельского хозяйства, малого домостроения, обслуживания, туризма, 
рекреации.

Ну, и главное: использовать энергию растущего Азиатского региона, потому что для развития любой 
территории нужны большие ресурсы. Кроме того, важно понимать, что подобные вопросы не решаются 
в течение месяца и по приказу. На всё потребуется время.

Справка:
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Пётр Георгиевич Щедровицкий — эксперт по управлению развитием, по вопросам региональной 
и промышленной политики, инновационной деятельности и подготовки кадров; Советник генерального 
директора Государственной корпорации по атомной энергии «Росатом»; президент Института 
развития им. Г. П. Щедровицкого; член правления фонда «Центр стратегических разработок «Северо-
запад»; заместитель директора Института философии РАН по научной работе; член Экспертного 
совета Агентства Стратегических инициатив; член Совета кластера г.Железногорск.

Родился 17 сентября 1958 года в Москве в семье философа и методолога Г.П. Щедровицкого. Закончил 
психолого-педагогический факультет Московского государственного педагогического института 
имени В.И. Ленина и аспирантуру Научно-исследовательского института Общей и Педагогической 
психологии Академии педагогических наук.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/25816.html

«Справедливая Россия» рассмотрит вопрос об исключении 
Митрофанова из рядов партии
Бюро партии «Справедливая Россия» на ближайшем заседании рассмотрит вопрос об исключении 
из партийных рядов депутата Алексея Митрофанова, поддержавшего кандидатуру Дмитрия Медведева 
на пост премьер-министра вопреки решению фракции. Об этом сообщил лидер «Справедливой России» 
Сергей Миронов на пресс-конференции 11 мая, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Я думаю, что на следующей неделе мы проведём заседание бюро партии, где будет рассмотрен вопрос 
об исключении Митрофанова из партии. Точную дату я пока не могу сказать», — сообщил Миронов.

Он отметил что, по его личному мнению, Митрофанов должен быть исключён из рядов «Справедливой 
России» за нарушение партийной дисциплины, но решение, тем не менее, будет приниматься 
коллегиально.

«Какое решение примет бюро, такое и будет. Что касается трёх других (проголосовавших за кандидатуру 
Медведева — ред.), то мы этот вопрос отработаем во фракции, чтобы они не позорили нашу партию», — 
добавил Миронов.

Напомним, что за кандидатуру Дмитрия Медведева на посту главы правительства 8 мая единогласно 
проголосовали члены парламентских фракций «Единой России» и ЛДПР, а также несколько членов фракции 
«Справедливой России». Между тем, Сергей Миронов по итогам консультаций депутатов с кандидатом 
на пост премьера заявлял, что «фракция приняла решение консолидировано голосовать против».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25817.html

Работа с соотечественниками требует серьёзного усиления: мнение
Идею евразийской интеграции расценивают пока что лишь как идею глав государств. Об этом заявил 
председатель Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонид Слуцкий 11 мая 
в Москве в ходе пресс-конференции, приуроченной к неформальному саммиту лидеров стран СНГ, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Вопрос в самих народах: что им даст ЕАС? Кто понимает и поддерживает идею евразийской интеграции? 
Думаю, поддерживают многие, но, насколько можно судить по интернету, пока в гражданском обществе 
поддерживают идею далеко не все, и пока она воспринимается как идея глав государств. Для того, чтобы 
идеи ЕАС пришли в народ, необходимо усиливать рвение, которое сегодня недостаточно активно. Что 
касается программ русского языка и программ Россотрудничества, то объём недостаточен. Есть некое 
движение вперёд, но работу с соотечественниками надо серьёзно усилить», — уверен Слуцкий.

Он также раскритиковал темпы роста программы переселения соотечественников: «В ближайшее время 
мы с коллегами подготовим обращение в Госдуме к президенту РФ, и суть его — о необходимости резкого 
усиления работы с соотечественниками. Сюда же нужно включить программу переселения 
соотечественников — здесь, увы, совершенно неудовлетворительны и объёмы, и темпы роста. Конечно, 
есть положительная динамика, но цифры должны быть во много раз больше после 20 лет распада СССР 
и после учреждения программы. Мы планируем сосредоточиться не только на поддержке интеграционных 
процессов, но и на том, как эти процессы будут или не будут восприниматься на уровне простых людей».

Напомним, согласно программе переселения соотечественников за рубежом в Россию, оказание содействия 
добровольному переселению в Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом, 
является одним из приоритетных направлений совершенствования миграционной политики Российской 
Федерации. «Воспитанные в традициях российской культуры, владеющие русским языком, 
соотечественники в наибольшей мере способны к адаптации и скорейшему включению в систему 
позитивных социальных связей российского сообщества. Государственная программа будет способствовать 
социально-экономическому развитию России, что невозможно без кардинального изменения 
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демографической ситуации, характеризующейся в настоящее время оттоком населения со стратегически 
важных для России территорий, сокращением общей численности населения, в том числе трудоспособного 
возраста», — говорится в обращении, размещённом на официальном сайте ФМС.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25818.html

«Единая Россия» предложила кандидатуры на посты глав Мордовии и 
Самарской области
Партия «Единая Россия» 11 мая представила президенту Владимиру Путину кандидатуры на посты глав 
Республики Мордовия и Самарской области. Об этом сообщила пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

На должность главы Мордовии предложены кандидатуры временно исполняющего обязанности 
руководителя республики Владимира Волкова, первого зампредседателя правительства Мордовии 
Николая Петрушкина и главы Саранска Владимира Сушкова.

На должность губернатора Самарской области предложены кандидатуры главы Самары Дмитрия Азарова, 
временно исполняющего обязанности губернатора, экс-главы Мордовии Николая Меркушкина 
и председателя Самарской Губернской Думы Виктора Сазонова.

В ходе встречи с руководством «Единой России» Владимир Путин «выразил надежду, что голосование 
в региональных законодательных собраниях Мордовии и Самарской области по представленным партией 
кандидатурам будет свободным и неангажированным», отметили в пресс-службе.

Накануне президент подписал указ о досрочном прекращении полномочий губернатора Самарской области 
Владимир Артякова по собственному желанию. Временно исполняющим обязанности губернатора области 
назначен Николай Меркушкин, другим указом освобождённый от должности главы Республики Мордовия, 
занимаемой им около 17 лет.

Согласно тексту указа, Меркушкин также подал в отставку по собственному желанию. Временно 
исполняющим обязанности главы Мордовии был назначен Владимир Волков, в течение тех же 17 лет 
возглавлявший правительство республики.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25819.html

Михаил Прохоров обещает сохранять здравый смысл и думать не о 
личных амбициях
Бывший кандидат в президенты Российской Федерации, бизнесмен Михаил Прохоров заявил, что решения 
в любой ситуации принимает сам и действует, исходя из соображений практической целесообразности, 
а не эмоций. Об этом он написал в своём блоге, комментируя рассуждения блогеров о том, что Прохоров, 
причисляя себя к оппозиции, не принял участие в митинге 6 мая.

«Я очень не хотел комментировать последние события, так как для здравомыслящего человека трудно 
давать оценку происходящего в дурдоме; но я всё-таки не удержался. Вывод очевиден: мы сходим с ума 
на ровном месте! Людей злит и дразнит то, как власть выстраивает эшелонированную оборону, выставляя 
против граждан чуть ли не целую армию. Отсутствие идей и плана толкает лидеров оппозиции к ответным 
ожесточённым действиям, часто бессмысленным и по форме, и по содержанию, которые ещё больше 
разжигают и провоцируют власть. Власть провоцируется и за три дня доводит ситуацию до абсурда — 
перекрывает улицы, хватает людей в кафе, в скверах, на площадях (даже автозаки закончились!)», — 
отметил Прохоров.

Он уверен, история нас ничему не учит: «Опять в головах всё перемешалось, а сколько раз в нашей 
истории это „всё“ сводило на нет позитивное развитие страны и бросало нас в пропасть! Одни 
„принципиально“ голодают за мандат в Госдуму, другие, вдохновленные революционными настроениями 
и вниманием СМИ, готовы к радикальным уличным действиям, а власть, реагируя таким образом 
на протестующих, по сути, сама поднимает на новом витке тему легитимности, но речь идёт уже 
не о легитимности выборов и взаимоотношениях общества и власти, а о силовом произволе, 
о противоправных действиях тех, кто обязан защищать закон, об эскалации напряжения и насилия».

Прохоров предлагает перестать вести диалог «глухого со слепым»: «Лично я буду сохранять в первую 
очередь здравый смысл и думать не о личных амбициях, а о судьбе наших граждан и страны в целом. Нам 
всем сейчас нужно восстановить спокойствие в головах и в городах. Здесь нет врагов, наших и не наших. 
Здесь все свои, а власть должна помнить, что несёт ответственность за безопасность всех граждан 
России — голосовали они за эту власть или нет».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25821.html
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Россия готова оказывать Абхазии поддержку в социальной сфере
Россия готова оказывать Абхазии поддержку как в социальной сфере, так и в вопросах безопасности. 
Об этом заявил президент России Владимир Путин на встрече со своим абхазским коллегой Александром 
Анквабом в Сочи 11 мая, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Я знаю, что очень много вопросов и проблем в Абхазии, и Россия готова плечо подставить, поддержать. 
Это касается прежде всего социальной сферы. Я уж не говорю о вопросах безопасности — об этом 
мы поговорим позднее. Но вопросы социальной сферы — это здравоохранение, образование, вопросы 
развития экономики — всё стоит на повестке дня», — сказал Путин.

Он отметил, что «много сделано за предыдущие годы в становлении Абхазии как независимого государства, 
но ещё больше предстоит сделать». «Я знаю, что проблем достаточно. Сегодня мы увидели продвижение 
в решении одной из них — это пограничные переходы», — сказал российский президент.

Ранее в этот же день Путин и Анкваб осмотрели пункт пропуска «Адлер» на границе между Россией 
и Абхазией на реке Псоу. Пропускная способность нового пункта, как заявлено, составит 4 тысячи человек 
в сутки, 1250 легковых автомобилей, 100 автобусов и 150 грузовиков. На территории пункта в присутствии 
глав двух государств был подписан протокол к межправительственному соглашению об условиях 
организации прямого международного железнодорожного сообщения.

«Очень рассчитываю, что сделанное в последнее время будет способствовать тому, чтобы люди 
чувствовали себя комфортно, чтобы могли общаться, заниматься бизнесом, встречаться, отдыхать 
и в Абхазии, и здесь у нас, в Сочи», — отметил Путин.

Анкваб со своей стороны поздравил российского коллегу со вступлением в должность. «Я это делаю 
не только от своего имени, но и от ваших избирателей в Абхазии», — сказал глава республики.

Он также отметил, что «сегодня Абхазия уже не та, какой была даже шесть-семь лет назад». 
«То поступательное развитие, которое поддерживает Российская Федерация, сегодня имеет огромное 
значение для нашей страны, потому что, несмотря на наши шаги, проблем, которые нам оставила война, 
ещё очень много», — сказал Анкваб.

«Позитивный настрой, который есть у наших жителей, связан прежде всего с тем, что мы чувствуем 
поддержку России, вашу личную поддержку. И мы не сомневаемся в том, что у нас дела пойдут намного 
лучше, чем это было ранее», — добавил президент Абхазии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25822.html

Самым информационно открытым губернатором России стал глава 
Волгоградской области
Наиболее информационно открытыми губернаторами названы  главы Волгоградской, Ивановской и 
Астраханской областей - Олег Кувшинников, Михаил Мень и Александр Жилкин. Медиа-рейтинг глав 
субъектов России в апреле подготовила «Национальная служба мониторинга» совместно с «Институтом 
независимых политических исследований», сообщает корреспондент ИА     REX  .

Отметим, основанием топа стал коэффициент информационной открытости, который высчитывается как 
соотношение числа публикаций с прямой или косвенной речью персоны к общему числу сообщений с его 
упоминанием. К сообщениям с цитатой в федеральных и региональных СМИ прибавляются посты (твиты) и 
комментарии персоны в ЖЖ или сети Twitter.

Лидерами в своих федеральных округах (помимо первой тройки рейтинга) стали губернатор Кировской 
области Никита Белых (ПФО), глава ЯНАО Дмитрий Кобылкин (УФО), губернатор Приморского края 
Владимир Миклушевский (ДФО), губернатор Новосибирской области Василий Юрченко (СФО) и глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евкуров (СКФО).

В свою очередь, в список наиболее закрытых для СМИ губернаторов вошли глава Костромской области 
Сергей Ситников, губернатор Смоленской области Алексей Островский и глава Мордовии Николай 
Меркушкин.

«В апреле главы регионов стали охотнее общаться с представителями СМИ, в том числе посредством своих 
аккаунтов в социальных сетях. Сразу 5 губернаторов-блогеров, которые были наиболее активны в сети 
Twitter, попали в первую десятку рейтинга. Это губернатор Вологодской области Олег Кувшинников (115 
твитов), глава Ивановской области Михаил Мень (268 твитов), губернатор Кировской области Никита Белых 
(787 твитов), губернатор Приморского края Владимир Миклушевский (119 твитов) и губернатор 
Краснодарского края Александр Ткачёв (196 твитов)», - комментирует результаты медиа-рейтинга 
генеральный директор «Института независимых политических исследований» Александр Улитин.

Помимо активности в Твиттере лидеры рейтинга привлекали к себе внимание СМИ благодаря 
информационным поводам. Так, Олег Кувшинников в рамках оптимизационных мероприятий по выходу из 
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кризиса объявил о сокращении 1 100 чиновников Вологодской области, а также поставил задачу уменьшить 
затраты на содержание аппарата на полмиллиарда рублей. Михаил Мень на оперативном совещании 
сообщил о структурных и кадровых изменениях, которые пройдут в правительстве региона. Одним из 
основных решений стало сокращение двух ставок заместителей председателя облправительства.

В свою очередь, Александр Жилкин грамотно воспользовался «внешним» инфоповодом и вошел в тройку 
лидеров медиа-рейтинга благодаря многочисленным комментариям на тему голодовки в Астрахани эсера 
Олега Шеина.

Попадание недавно назначенных губернаторов (речь о главе Мурманской области Марине Ковтун, 
губернаторе Смоленской области Алексее Островском и главе Костромской области Сергее Ситникове) в 
список «информационно закрытых» исследователи называют временным (на фоне потока сообщений об их 
назначении), и ждут улучшения позиций этих глав регионов в следующем месяце.

Позиция в 
апреле

Позиция в 
марте

Персона Регион
Коэффициент 

информационной 
открытости

1 4
Кувшинников Олег 
Александрович

Вологодская область 0,6920

2 42
Мень Михаил 
Александрович

Ивановская область 0,6238

3 43
Жилкин Александр 
Александрович

Астраханская область 0,5381

4 1 Белых Никита Юрьевич Кировская область 0,5337

5 13
Кобылкин Дмитрий 
Николаевич

ЯНАО 0,5217

6 25 Ковалев Олег Иванович Рязанская область 0,5183

7 21
Миклушевский Владимир 
Владимирович

Приморский край 0,5103

8 64
Ткачев Александр 
Николаевич

Краснодарский край 0,4920

9 27
Якушев Владимир 
Владимирович

Тюменская область 0,4888

10 24
Юрченко Василий 
Алексеевич

Новосибирская 
область

0,4881

11 8 Бочкарев Василий Кузьмич Пензенская область 0,4861

12 29
Хорошавин Александр 
Вадимович

Сахалинская область 0,4720

13 26
Богомолов Олег 
Алексеевич

Курганская область 0,4676

14 51
Игнатьев Михаил 
Васильевич

Чувашия 0,4650

15 20 Груздев Владимир Тульская область 0,4614
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Сергеевич

16 10
Евкуров Юнус-Бек 
Баматгиреевич

Ингушетия 0,4555

17 22
Волков Александр 
Александрович

Удмуртия 0,4542

18 7 Митин Сергей Герасимович Новгородская область 0,4536

19 38 Собянин Сергей Семенович Москва 0,4428

20 37 Шпорт Вячеслав Иванович Хабаровский край 0,4419

21 48 Турчак Андрей Анатольевич Псковская область 0,4406

22 12
Гениатулин Равиль 
Фаритович

Забайкальский край 0,4388

23 56
Гайзер Вячеслав 
Михайлович

Коми 0,4336

24 65
Кузнецов Лев 
Владимирович

Красноярский край 0,4316

25 18 Денин Николай Васильевич Брянская область 0,4304

26 2 Морозов Сергей Иванович Ульяновская область 0,4198

27 34
Темрезов Рашид 
Бориспиевич

Карачаево-Черкесия 0,4162

28 40 Дудов Николай Николаевич Магаданская область 0,4099

29 16
Минниханов Рустам 
Нургалиевич

Татарстан 0,4089

30 35
Мезенцев Дмитрий 
Федорович

Иркутская область 0,4058

31 63 Кожемяко Олег Николаевич Амурская область 0,4049

32 6
Наговицын Вячеслав 
Владимирович

Бурятия 0,4041

33 49
Артяков Владимир 
Владимирович

Самарская область 0,4009

34 28
Чиркунов Олег Анатольевич 
(до 28.04)

Пермский край 0,3948

35 15
Гаевский Валерий 
Вениаминович

Ставропольский край 0,3859

36 17 Цуканов Николай Калининградская 0,3852
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Николаевич область

37 55
Виноградов Николай 
Владимирович

Владимирская 
область

0,3838

38 11 Тхакушинов Аслан Китович Адыгея 0,3832

39 73 Голубев Василий Юрьевич Ростовская область 0,3767

40 58
Мишарин Александр 
Сергеевич

Свердловская область 0,3724

41 50
Артамонов Анатолий 
Дмитриевич

Калужская область 0,3676

42 19
Юревич Михаил 
Валериевич

Челябинская область 0,3675

43 3
Комарова Наталья 
Владимировна

ХМАО 0,3668

44 32
Сердюков Валерий 
Павлович

Ленинградская 
область

0,3625

45 52 Каноков Арсен Баширович Кабардино-Балкария 0,3574

46 23
Шевелев Андрей 
Владимирович

Тверская область 0,3548

47 71
Федоров Игорь 
Геннадьевич

Ненецкий АО 0,3513

48 76
Мамсуров Таймураз 
Дзамбекович

Северная Осетия 0,3503

49 14 Хамитов Рустэм Закиевич Башкортостан 0,3443

50 45 Орлов Игорь Анатольевич
Архангельская 
область

0,3440

51 30
Шанцев Валерий 
Павлинович

Нижегородская 
область

0,3430

52 36 Берг Юрий Александрович Оренбургская область 0,3363

53 46 Зимин Виктор Михайлович Хакасия 0,3328

54 5
Илюхин Владимир 
Иванович

Камчатский край 0,3320

55 44
Магомедов Магомедсалам 
Магомедалиевич

Дагестан 0,3265

56 54 Боженов Сергей Волгоградская 0,3261
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Анатольевич область

57 61 Борисов Егор Афанасьевич Саха-Якутия 0,3244

58 41 Бетин Олег Иванович Тамбовская область 0,3204

59 53
Жвачкин Сергей 
Анатольевич

Томская область 0,3171

60 57
Гордеев Алексей 
Васильевич

Воронежская область 0,3033

61 66
Козлов Александр 
Петрович

Орловская область 0,2983

62 69
Михайлов Александр 
Николаевич

Курская область 0,2951

63 59
Кара-оол Шолбан 
Валерьевич

Тыва 0,2854

64 67
Винников Александр 
Аронович

Еврейская АО 0,2852

65 74
Савченко Евгений 
Степанович

Белгородская область 0,2844

66 62
Громов Борис 
Всеволодович

Московская область 0,2783

67 39
Вахруков Сергей 
Алексеевич (до 28.04)

Ярославская область 0,2778

68 33
Бердников Александр 
Васильевич

Алтай 0,2746

69 75 Кадыров Рамзан Ахматович Чеченская республика 0,2682

70 68
Полтавченко Георгий 
Сергеевич

Санкт-Петербург 0,2678

71 82
Радаев Валерий 
Васильевич

Саратовская область 0,2674

72 78
Карлин Александр 
Богданович

Алтайский край 0,2615

73 70
Полежаев Леонид 
Константинович

Омская область 0,2471

74 new
Ковтун Марина Васильевна 
(с 13.04)

Мурманская область 0,2397

75 80 Тулеев Аман Гумирович Кемеровская область 0,2381
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76 79
Нелидов Андрей 
Витальевич

Карелия 0,2060

77 72 Королев Олег Петрович Липецкая область 0,2057

78 83 Копин Роман Валентинович Чукотский АО 0,1826

79 60 Маркелов Леонид Игоревич Марий Эл 0,1783

80 77 Орлов Алексей Маратович Калмыкия 0,1715

81 81
Меркушкин Николай 
Иванович

Мордовия 0,1606

82 new
Островский Алексей 
Владимирович (с 26.04)

Смоленская область 0,1520

83 new
Ситников Сергей 
Константинович (врио c 
13.04)

Костромская область 0,0841

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/25824.html

Следственный комитет выясняет, планировались ли беспорядки на 
Болотной заранее
Следствие в рамках уголовного дела о призывах к массовым беспорядкам и причинении телесных 
повреждений сотрудникам полиции на акции оппозиции 6 мая выясняет, планировались ли нарушения 
порядка заранее. Об этом 11 мая сообщили в пресс-службе Следственного комитета, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

«Главным следственным управлением Следственного комитета России по городу Москве проверяется 
оперативная информация о том, что действия лиц, призывавших к беспорядкам и оказывавших 
сопротивление полицейским, носили спланированный характер и изначально были направлены 
на нарушение общественного порядка», — говорится в сообщении.

Как уточняется, следователями уже допрошены свидетели и потерпевшие полицейские, которые подробно 
описали зачинщиков и участников противоправных действий. «Столичной полиции уже дано поручение 
об установлении и задержании этих лиц», — отметили в пресс-службе.

«Кроме того продолжается осмотр видеозаписей с камер видеонаблюдения. По результатам этой работы 
следствием будут назначены портретные экспертизы, благодаря которым возможно будет установить 
не только участников, но и координаторов и организаторов противоправных выступлений», — сообщили 
в ведомстве.

Напомним, по факту нарушений общественного порядка в ходе акции оппозиции «Марш миллионов» 
возбуждены уголовные дела по признакам преступлений, предусмотренных частью 3 статьи 212 УК 
РФ «Призывы к массовым беспорядкам» и частью 1 статьи 318 УК РФ «Применение насилия в отношении 
представителя власти».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25823.html

Создавать промежуточную структуру между ЕврАзЭС и ЕАС 
нерационально: эксперт
15 мая, на саммите лидеров стран СНГ, будет начат новый раунд переговоров о разработке модели ЕАС, 
а также вновь будут обсуждаться те вопросы, которые не удалось решить 19 марта на саммите ЕврАзЭС. 
Об этом заявил председатель Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонид 
Слуцкий 11 мая в Москве в ходе пресс-конференции, приуроченной к неформальному саммиту лидеров 
стран СНГ, передаёт корреспондент ИА     REX  .
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«На следующей неделе будет разработка модели ЕАС — то есть, то, чего не удалось добиться 19 марта: 
тогда российская сторона предложила преобразовать ЕврАзЭС в ЕАС, что вызвало у Нурсултана 
Назарбаева резкое отрицание. В том проекте договора о реорганизации, Назарбаев вычеркнул этот пункт. 
На мой взгляд, здесь ещё не до конца сыгранная команда Высшей Евразийской экономической комиссии, 
которая недостаточно поработала с главами государств, с аппаратом всех стран. Нужно было объяснить 
ситуацию, ведь речь идёт о преобразовании в ЕврАзЭС в другую организацию международного права, 
и Россия предложила в этом качестве ЕАС. Создать сразу Евразийский Экономический Союз — значит, 
повторить опыт Евросоюза, когда он был создан как оболочка, которую только предстояло наполнить 
содержанием. Европа попросту заявила, что с этого пути не свернёт, и, на наш взгляд, создавать 
промежуточную структуру между ЕврАзЭС и ЕАС нерационально: нужны будут существенные изменения 
в двух крупных международных договорах. Разумеется, точка невозврата — вступление в силу договора 
о создании ЕАС. Нужно было поработать с главами государств и объяснить позицию. Увы, поезд ушёл», — 
посетовал Слуцкий.

Он также с сожалением отметил, что на саммите ЕврАзЭС в марте существовала реальная возможность 
создать Рабочую Евразийскую межпарламентскую ассамблею: «Мы были с Сергеем Нарышкиным 
в Астане несколько недель назад, и была возможность побеседовать с Назарбаевым. Я остаюсь 
сторонником преобразования ЕврАзЭС в ЕАС. Сожалею, что 19 марта договор не был подписан, но теперь 
реалии — это реорганизация ЕврАзЭС по количественному признаку. Если бы произошла реорганизация, 
предполагалось создание Рабочей Евразийской межпарламентской ассамблеи, которая была бы предтечей 
будущего Евразийского парламента, который будет создан, когда Евразийский экономический союз будет 
действовать. В основе ЕЭП лежат 17 соглашений, и Виктор Христенко заявлял об их увеличении, все они 
подлежат становой унификации, и всё это тяжело. Я вижу принятие модельных законов межпарламентской 
ассамблеей, и дальше это может мультиплицироваться в национальный парламент».

Как ранее сообщало ИА REX, Леонид Слуцкий также заявил о том, что гражданское общество и интернет-
сообщество пока что расценивают идею евразийской интеграции как идею глав государств. «Вопрос в самих 
народах: что им даст ЕАС? Кто понимает и поддерживает идею евразийской интеграции? Думаю, 
поддерживают многие, но, насколько можно судить по интернету, пока в гражданском обществе 
поддерживают идею далеко не все, и пока она воспринимается как идея глав государств. Для того, чтобы 
идеи ЕАС пришли в народ, необходимо усиливать рвение, которое сегодня недостаточно активно. Что 
касается программ русского языка и программ Россотрудничества, то объём недостаточен. Есть некое 
движение вперёд, но работу с соотечественниками надо серьёзно усилить», — уверен Слуцкий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25825.html

Россия и Япония выразили готовность к активизации сотрудничества
Президент России Владимир Путин и премьер-министр Японии Ёсихико Нода выразили готовность 
к активизации двухстороннего сотрудничества по всем направлениям, включая сферы экономики 
и безопасности. Об этом сообщила пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

11 мая состоялся телефонный разговор двух лидеров, в ходе которого Ёсихико Нода поздравил Владимира 
Путина с официальным вступлением в должность президента.

«В ходе беседы состоялся обмен мнениями по актуальным вопросам российско-японских отношений. 
С обеих сторон была выражена готовность к активизации двустороннего сотрудничества по всем 
направлениям, включая сферы экономики и безопасности», — отметили в пресс-службе.

Владимир Путин и Ёсихико Нода договорились о «продолжении предметного диалога по всей повестке дня 
российско-японских связей, в том числе в ходе личных контактов „на полях“ многосторонних 
международных мероприятий».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25826.html

Задачи ОДКБ совместимы с задачами НАТО: председатель Комитета ГД 
по делам СНГ
Организация ОДКБ может стать измерением безопасности Евразийского экономического союза, 
и довооружать ОДКБ и силы — это «общая задача» всех стран-участниц. Об этом заявил председатель 
Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонид Слуцкий 11 мая в Москве в ходе 
пресс-конференции, приуроченной к неформальному саммиту лидеров стран СНГ, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«На 15 мая запланированы Совет НПА СНГ, сессия парламентской ассамблеи ОДКБ, НПА ЕврАзЭС. Всё это 
будет через два дня после саммита СНГ и Совета Коллективной Безопасности ОДКБ. Я вижу ОДКБ 
измерением безопасности будущего ЕАС. Руководящие органы ОДКБ сделают максимум для вооружения 
ЕАС. Задачи у ОДКБ сопоставимы с задачами НАТО. Тем не менее, если мы говорим об изменении 
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безопасности, то довооружать ОДКБ и силы — это общая задача. Мы в конце мая будем говорить 
в Белоруссии с партнёрами об общих проблемах и задачах. Парламентскую ассамблею ОДКБ нужно делать 
самостоятельной структурой. Нужны больше двусторонние переговоры. Когда Виктор Янукович видит 
реакцию Нурсултана Назарбаева, один сюжет от другого заряжается не совсем конструктивной 
энергетикой. Валить в один котёл всё — это перебор, но решение принимаю не я. Если говорить о зоне 
свободной торговли, то в марте планировалась ратификация в Раде и Госдуме. Мы обязаны принимать 
возможность введения санкций, и в декабре это было сделано. Впереди неформальный саммит 15 мая, 
который, надеюсь, пройдёт более системно. Вопросов пока много, поэтому после 15 мая мы пообщаемся 
в Таврическом дворце, и после этого поделимся впечатлениями», — сказал специалист.

Он ещё раз подчеркнул тот факт, что Евразийский союз не является системной реинкарнацией СССР: 
«Украина придёт к ТС и ЕАС тогда, когда считает нужным, и мы не тянем её за уши. Мы не занимаемся 
реинкарнацией СССР — мы занимаемся наднациональной структурой».

Как ранее сообщало ИА REX, Леонид Слуцкий также заявил о том, что 15 мая, на саммите лидеров стран 
СНГ, будет начат новый раунд переговоров о разработке модели ЕАС, а также вновь будут обсуждаться 
те вопросы, которые не удалось решить 19 марта на саммите ЕврАзЭС. «На следующей неделе будет 
разработка модели ЕАС — то есть, то, чего не удалось добиться 19 марта: тогда российская сторона 
предложила преобразовать ЕврАзЭС в ЕАС, что вызвало у Нурсултана Назарбаева резкое отрицание. 
В том проекте договора о реорганизации, Назарбаев вычеркнул этот пункт. На мой взгляд, здесь ещё 
не до конца сыгранная команда Высшей Евразийской экономической комиссии, которая недостаточно 
поработала с главами государств, с аппаратом всех стран. Нужно было объяснить ситуацию, ведь речь идёт 
о преобразовании в ЕврАзЭС в другую организацию международного права, и Россия предложила в этом 
качестве ЕАС», — отметил специалист.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25827.html

Надоевший спектакль для идиотов: результаты опроса по декларациям 
о доходах чиновников
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Верите ли вы, что в декларациях отображены все доходы высших чиновников?». 
Большинство принявших в нём участие считают, что в декларациях о доходах за год высших чиновников 
и членов правительства России представлена ничтожно малая часть их доходов.

Результаты опроса по теме «Верите ли вы, что в декларациях отображены все доходы высших 
чиновников?» 

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников 
опроса

 

Да, в декларациях отображены все доходы 
высших чиновников

 

78 5%

Нет, в декларациях о доходах за год высших 
чиновников и членов правительства России 
представлена меньшая часть их доходов

115 7%

Нет, в декларациях о доходах за год высших 
чиновников и членов правительства России 
представлена ничтожно малая часть их доходов

1323 77%

Трудно ответить. 77 4%

Свой вариант ответа. 121 7%

 

ИА REX публикует наиболее интересные комментарии к опросу:
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Петр Гуляев:

Верят в это только безнадёжные демократы и наши кремлёвские гаранты. Ну, до поры, до времени. 
Например, до суда в Гааге...

Николай Яцков:

Да, в декларациях отображены все ЗАКОННЫЕ доходы высших чиновников. И опущены НЕЗАКОННЫЕ 
доходы, которые на порядки больше. Но ведь и сами законы написаны для легализации неправедных 
доходов.

Виктор Сорокин:

Необходимо принять закон, по которому всё незадекларированное имущество (и доходы), включая 
и находящиеся заграницей, обращать в собственность государства, для чего спецкомитету, образованному 
по этому закону, предоставить все необходимые права, средства и защиту для расследования... Комитет 
должен формироваться из специалистов, направляемых для работы в нём партиями и общественными 
организациями на паритетной основе. Решения комитета должны иметь юридическую силу в последней 
инстанции. Ротация членов комитета определяется партиями и организациями, направившими их на работу 
в нём.

Рафик Галиуллин:

В любой стране есть и взяточники и мошенники. Однако в России неправедные доходы имеют высшие 
эшелоны власти. Как будет бороться с поборами начальник ГИБДД? Ведь часть этих денег оседает у него 
в кармане. В противном случае, почему он не видит, как живут его подчиненные, на каких машинах они 
ездят, о чём говорят между собой? Конечно, в виде исключения я теоретически допускаю не очень умного 
руководителя, который не видит, что творится вокруг него. Да и таким руководителям не место во власти. 
Самая большая беда России, на мой взгляд, в двойном гражданстве. За рубежом очень удобно прятать 
неправедно нажитое. Пусть не обижаются в ГИБДД, их я использовал в качестве примера. На их место 
можно поставить налоговиков, таможенников, депутатов бескорыстно лоббирующих законы и т.д. Тайна 
банковских вкладов нужна ворам. Что скрывать честному человеку? Что опаснее взятки врачей, учителей 
или взятки высших чиновников, судей, прокуроров? Кому выгодны взяточники? Когда уже кончится 
говорильня и начнётся ли настоящая борьба с неприкрытым грабежом, взятками, обманом народа власть 
имущими?

Вячеслав Бычков:

В. В. Путин с коррупцией и бандитами в милицейских, прокурорских погонах «борется» 15 лет и готов 
бороться до окончания своего века. Как родной отец может бороться с любимыми детишками?! Достаточно 
подняться на вертолёте, осмотреть с высоты коттеджи чиновников и убедиться в очередном пустозвонстве 
«Гаранта Конституции». Надоевший спектакль для идиотов!

Добавим, что опрос проводился с 4 по 10 мая. В нём приняли участие 1714 блогеров, оставивших 170 
комментариев по теме опроса.

Напомним, в том, что в декларациях о доходах за год высших чиновников и членов правительства России 
представлена меньшая часть их доходов считают и 38% жителей страны, выяснили социологи Левада-
центра, проводившие опрос среди 1601 человека из 45 регионов страны. По мнению 32% респондентов, это 
не просто меньшая, а ничтожно малая часть. В то, что в декларациях отображены все доходы высших 
чиновников, верят лишь 2% россиян. Жители страны также сомневаются, что президентство Владимира 
Путина изменит ситуацию с коррупцией в России. Так, по мнению 57% опрошенных её уровень с его 
приходом к власти не изменится, 26% — уменьшится, 9% — увеличится.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25829.html

В рамках Евразийского союза планируется создание единого 
информационного пространства
Новому интеграционному пространству жизненно необходим собственный новостной канал. Об этом заявил 
председатель Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонид Слуцкий 11 мая 
в Москве в ходе пресс-конференции, приуроченной к неформальному саммиту лидеров стран СНГ, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мы планируем создать единое информационное пространство. Деформация России в мире колоссальная, 
и иновещание катастрофически низкое. Говоря о том, что мы хотим стать одним из полюсов мировой 
политики, мы должны понять, что деформация образа России за рубежом для нас непозволительна. 
Мы утратили информационные связки на постсоветском пространстве. Есть несколько телекомпаний, но нет 
единого информационного пространства. Нам необходим новостной канал, о котором говорил Нурсултан 
Назарбаев — а он, напомню, говорил о создании канала „Евразия-24“. Сегодня канал, аналогичный 
„Euronews“, просто необходим. Надо просто взяться и сделать. На мой взгляд, на 2015 год ЕАС будет 
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существовать в формате тройки. Каждый движется к интеграционной структуре сам и делает замечания, 
которые заставляют нас задуматься. Каждый присоединяется в своё время. Мы не должны говорить 
о подталкивании, и мы никого не тянем. Думаю, что эти процессы идут нормально и не нуждаются 
в подпитке. Другое дело, что шаги надо вымерять. Что касается экзаменов для мигрантов, 
то предполагается ступенчатый экзамен: для тех, кто будет жить в России — одна форма экзамена, для тех, 
кто собирается работать — другая форма», — рассказал Слуцкий.

Он также подчеркнул, что создание Евразийского союза является первоочередной задачей для Владимира 
Путина: «Для президента создание ЕАС — это архиважно, а это значит, что также надо сосредоточиться 
на работе с простыми людьми, и тогда создание ЕАС будет носить другой характер: ситуация будет 
поддерживаться миллионами жителей постсоветского пространства. Мы также можем сказать, что средства 
на переселение соотечественников ничтожно малы, и люди не имеют возможности переехать».

Как ранее сообщало ИА REX, Леонид Слуцкий также заявил о том, что организация ОДКБ может стать 
измерением безопасности Евразийского экономического союза, и довооружать ОДКБ и силы — это «общая 
задача» всех стран-участниц. «Я вижу ОДКБ измерением безопасности будущего ЕАС. Руководящие органы 
ОДКБ сделают максимум для вооружения ЕАС. Задачи у ОДКБ сопоставимы с задачами НАТО. Тем не 
менее, если мы говорим об изменении безопасности, то довооружать ОДКБ и силы — это общая задача», — 
уверен он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25828.html

Лукашенко сменил министра внутренних дел
Президент Белоруссии Александр Лукашенко 11 мая подписал указ об освобождении генерал-лейтенанта 
милиции Анатолия Кулешова от должности министра внутренних дел республики. Об этом сообщила 
пресс-служба главы государства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Новым главой МВД президент Белоруссии назначил полковника милиции Игоря Шуневича, освободив его 
от должности начальника криминальной милиции.

Игорь Шуневич родился в 1967 году на Украине. В 1992 году окончил Академию милиции МВД Белоруссии. 
Служил на различных должностях в системе органов внутренних дел Белоруссии. Прошел путь 
от следователя до заместителя начальника УВД Минского облисполкома. В 2007-2012 годах работал 
в КГБ Белоруссии, где возглавлял следственное управление, а затем главное управление 
по контрразведывательному обеспечению правоохранительных и контролирующих органов, борьбе 
с коррупцией и организованной преступностью. В январе 2012 года назначен первым заместителем 
министра внутренних дел Белоруссии — начальником криминальной милиции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25830.html

Нужна ли акция «Георгиевская лента»: опрос блогеров
Георгиевская ленточка — символ героизма, а тут любой желающий раз в году становится носителем этого 
символа. К позитивному моменту можно отнести консолидацию общества вокруг темы, но зачем выбрали 
именно этот символ, который у ветеранов имеет стойкие ассоциации с героизмом? Ко всему прочему — это 
Гвардейская лента, а не Георгиевская.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поддерживаете ли вы акцию Георгиевская ленточка?».

Результаты опроса по теме «Поддерживаете ли вы акцию Георгиевская ленточка?» 

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников 
опроса

 

Да, акцию поддерживаю, считаю её полезным 
напоминанием потомкам о подвиге предков

636 41%

Нет, акцию не поддерживаю. Георгиевская лента 
ассоциируется с Единой Россией, современной 
властью, сегодняшней ситуацией в стране 
и попыткой этой власти «примазаться» 
к празднику

655 42%
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Трудно ответить 125 8%

Свой вариант ответа 135 9%

 

ИА REX публикует наиболее интересные комментарии к опросу:

Владимир Соколов:

Речь идёт о традиционной русской символике — ленте воинского ордена Святого Георгия Победоносца, 
которую даже советские идеологи использовали в массовой пропагандистской акции награждений орденами 
Славы и медалями «За победу над Германией в Великой Отечественной войне», переименовав 
её в «гвардейскую». Но теперь этот орден восстановлен и является высшей воинской наградой России, 
а потому Георгиевская лента была и будет символом славы русского солдата.

Владислав Сабитов:

А причём здесь георгиевские ленточки, скажите? У нас символом героизма являлись 94 года ордена 
и медали, их и сейчас с гордостью надевают ветераны войны и труда, но это позволено только им одним. 
А сейчас я вижу эти дореволюционные ленточки везде, где надо и не надо и, получается — здравствуй 
страна героев и т.д. Всё превращается просто в фарс и показуху. Это пропагандистская уловка идеологов 
«Единой России», говоря словами из «Золотого телёнка» идёт «охмурёж» избирателей. Может нас уже 
подготавливают к восстановлению монархии, чем чёрт не шутит. Судя по последним выборам внедрить 
такую идею в массовое сознание российского народа это дело техники, было бы желание в высшей власти.

Леонид Кузьмин:

То, что называется Георгиевская ленточка — это звено из цепи времён: Империя — Ордена Святого Георгия 
4-х степеней офицерские и солдатские (нижних чинов) и георгиевские медали + Ордена Славы трёх 
степеней + Георгиевская ленточка и для них колодки. Для меня это не фарс. Мои предки носили и кресты 
Георгия, и ордена Славы.

Юрий Хитров:

Никто не запрещает Вам носить Георгиевскую ленточку. Речь немного о другом. 9-е Мая — это 
знаменательная дата победы в Великой Отечественной войны. И это поколение страны Советов одержало 
свою победу над фашизмом под знамёнами красного цвета. Так что и символом 9-го Мая по праву является 
кумач и красная звезда. А то, что сами ветераны носят с удовольствием и Георгиевскую ленточку, то это 
только надо принимать как должное. Они вправе сегодня решать — что им носить, когда и как. А всё это 
кремлёвское отребье реально здесь абсолютно ни к чему. Им к лицу исключительно пиратский флаг.

Валерий Клименко:

Не совсем так. Цвета одинаковые, а ленты разные: одна лента носит название «Георгиевская» и никакого 
отношения к 9 Мая не имеет, а вторая, которая для советских наград — «Гвардейская».

Антон Ёжиков:

Георгиевские цвета я воспринимаю как знак воинского отличия и принадлежность форменного 
обмундирования, поэтому я не считаю возможным для себя их носить, так как я не офицер и не фронтовик. 
Красный цвет чисто воинского значения не имеет, поэтому если я и надену какой-либо символ в День 
Победы, то, скорее всего, это будет красная розетка... Опять-таки это моё личное мнение, которое я никому 
не навязываю. Но сама акция «георгиевская ленточка» мной воспринимается, как явная попытка 
сегодняшнего руководства страны приватизировать День Победы, как фактически единственный 
оставшийся символ единения народа, и поэтому не ассоциирую ее, ни с Победой, ни с георгиевской 
гвардейской лентой.

Вадим Матвейчук:

Акцию не поддерживаю, но не только потому, что, она ассоциируется с нынешней «властью», а потому, что 
георгиевская ленточка, по сути, является наградой за ратные подвиги. А что такого сделали мы — сыновья, 
внуки и правнуки Победителей? Что нам даёт право на ношение этого символа на груди в лучшем случае 
(в худшем — привязанным к бамперу или антенны автомобиля)? Мы даже вспоминаем о Победителях 
только раз в году 9 Мая, а остальное время мы их просто не замечаем. Символ Победы должен носить 
только тот, кто заслужил его!

Добавим, что опрос проводился с 4 по 8 мая. В нём принял участие 1551 блогер, оставлено 311 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что большинство россиян одобряет проведение в стране акции «Георгиевская ленточка», 
приуроченной ко Дню Победы, свидетельствуют данные опроса, проведённого Фондом изучения 
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общественного мнения (ФОМ). Такую оценку акции дали 70% респондентов.

Несмотря на большинство положительных оценок, число россиян, которым нравится идея ленточек, 
снизилось по сравнению с 2007 годом, когда проводился аналогичный опрос, на 6%. Возросло число 
граждан, которые равнодушно относятся к тому, что люди накануне Дня Победы прикрепляют к одежде или 
машине «георгиевские ленточки» — с 16% до 19%, и тех, кто не может определиться с ответом — с 6% 
до 9%.

Отрицательно к этой акции относятся, как и прежде, 2% россиян, говорится в итогах опроса.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25831.html

2015 год станет не просто созданием Евразийского союза, а «точкой 
невозврата»: мнение
Для популяризации Евразийского союза в глазах населения стран СНГ не нужны какие-либо особые меры. 
Об этом заявил председатель Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонид 
Слуцкий 11 мая в Москве в ходе пресс-конференции, приуроченной к неформальному саммиту лидеров 
стран СНГ, отвечая на вопрос корреспондента ИА     REX   относительно средств для популяризации 
Евразийского союза среди населения стран СНГ.

«Не надо никаких особых мер. Не будем же мы запускать в космос корабль с флагом или сделаем 
крестовый поход? Для того, чтобы был создан ЕАС, нужно посмотреть на опыт Евросоюза. Вспомните, как 
высмеивали его основателей! Никто не верил, но все из солидарности провозгласили о своей поддержке. 
Уже к середине 90-х Евросоюз был реально действующим. Европейский парламент действует, чем-то 
не устраивает нас, но, тем не менее, это реальная структура, системная, и это реальный европейский 
парламент. Конечно, его всегда будут раздирать противоречия, но на то он и парламент», — подчеркнул 
специалист.

Он отметил, что есть масса процессов, рассчитанных на многие года вперёд: «Вопрос, насколько это 
получит поддержку и на уровне глав государств, и насколько эта структура будет понята и востребована 
самим нашим населением. Сегодня об этом никто не думает, поскольку есть масса работы на верхах. Тем, 
кто занимается в российском руководстве Евразийской интеграцией, мягко выражаясь, не позавидуешь. 
Много и других задач: чего стоит унификация регламентов с Украиной. Всё это — интеграционные 
процессы, рассчитанные не на год и не на два. 2015 год — это не просто год создания ЕАС, а точка 
невозврата».

Как ранее сообщало ИА REX, Леонид Слуцкий также заявил о том, что новому интеграционному 
пространству жизненно необходим собственный новостной канал. «Мы планируем создать единое 
информационное пространство. Деформация России в мире колоссальная, и иновещание катастрофически 
низкое. Говоря о том, что мы хотим стать одним из полюсов мировой политики, мы должны понять, что 
деформация образа России за рубежом для нас непозволительна. Мы утратили информационные связки 
на постсоветском пространстве. Есть несколько телекомпаний, но нет единого информационного 
пространства. Нам необходим новостной канал, о котором говорил Нурсултан Назарбаев — а он, напомню, 
говорил о создании канала „Евразия-24“. Сегодня канал, аналогичный „Euronews“, просто необходим. Надо 
просто взяться и сделать», — считает специалист.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25832.html

Товарооборот Евросоюза и Союзного государства продолжит расти: 
мнение
Товарооборот между Евросоюзом и Союзным государством России и Белоруссии на сегодняшний день 
сохраняет тенденции к росту. Об этом заявил представитель кафедры менеджмента Белорусского 
государственного университета Валерий Байнев в ходе «круглого стола» 11 мая в Минске, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По его словам, за последние годы товарооборот между двумя интеграционными объединениями вырос 
в несколько раз и достиг сегодня примерно 320 миллиардов евро. Страны ЕС занимают сегодня более 50% 
всего внешнего товарооборота Союзного государства, а для Евросоюза Союзное государство является 
третьим торговым партнёром после США и Китая, отметил Байнев.

В то же время, он добавил, что 70-72% экспорта Союзного государства в ЕС сегодня составляют товары 
сырьевой группы, и отметил, что экономический эффект от интеграции Союзного государства и ЕС, в случае 
более полной реализации данной идеи, может исчисляться сотнями миллиардов евро. «Потенциальный 
синергетический интеграционный эффект может достичь, по разным оценкам, от 500 млрд до 1 трлн 
евро», — сказал Байнев.
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По его мнению, сегодня «есть серьёзные предпосылки к созданию глобально конкурентоспособных, 
вертикально интегрированных межнациональных корпораций с участием российского, белорусского 
и европейского капитала, полноценного евроазиатского рынка электроэнергии и газа». «Только 
функционирование единой энергетической системы позволило бы снизить себестоимость производства 
электроэнергии как минимум в 2,5 раза», — подчеркнул он.

Вместе с тем, добавил Байнев, Евросоюз «на словах демонстрирует готовность к сотрудничеству, но многие 
проекты не сдвигаются с мёртвой точки».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25833.html

МИД России призвал Совбез ООН заняться проблемой контрабанды 
оружия в Сирию
Совету безопасности ООН следует вплотную заняться проблемой контрабандных поставок оружия в Сирию. 
Об этом 11 мая заявил официальный представитель МИД России Александр Лукашевич, комментируя 
задержание в Ливане судна «Лутфулла-2» с грузом оружия на борту, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Судно, следовавшее под флагом Сьерра-Леоне из Ливии, было перехвачено в конце апреля в ливанских 
территориальных водах с грузом оружия, предположительно предназначавшегося незаконным 
вооружённым формированиям в Сирии.

Как отметил Лукашевич, к настоящему времени известно, что на борту «Лутфуллы-2» находились несколько 
контейнеров с лёгким стрелковым оружием, а также, по сообщениям ливанских СМИ, гранатометами 
французского производства, аналогичными тем, которыми были вооружены повстанцы в Ливии, и большим 
количеством взрывчатки. Перевозку осуществляла компания «Khafaji Maritime Co», владельцем которой 
значится гражданин Сирии. Команда судна, состоявшая из 8 граждан Сирии, двух египтян и гражданина 
Индии, арестована.

«Судя по всему, данная контрабандная поставка носила не единичный характер», — отметил представитель 
российского МИД. Он напомнил, что «несколько дней назад при досмотре ещё одного судна, 
пришвартовавшегося в ливанском порту Триполи, была обнаружена значительная партия боеприпасов 
и взрывчатки, спрятанная в легковых автомобилях».

«Мы неоднократно заявляли о недопустимости контрабандных поставок оружия в Сирию, предупреждали 
тех, кто высказывал такие идеи, о последствиях подобных действий. Вооружение незаконных радикальных 
группировок прямо противоречит букве и духу плана спецпосланника ООН и ЛАГ по Сирии Кофи Аннана, 
одобренного СБ ООН, включая его ключевые положения о прекращении насилия и налаживании диалога 
между сирийским правительством и оппозицией. Оно особенно опасно в условиях активизации 
на сирийской территории элементов, связанных с международными террористическими и экстремистскими 
сетями», — заявил Лукашевич.

Он добавил, что в случае с задержанным в Ливане судном «речь, очевидно, идёт ещё и о грубейшем 
нарушении сразу нескольких резолюций Совета безопасности ООН, в частности 1970, определяющей 
санкционный режим в отношении Ливии, и 1701, вводящей запрет на оружейные поставки в Ливан, кроме 
санкционированных ливанским правительством».

«В этой связи считаем, что СБ ООН — и Россия уже привлекла внимание совета к этому вопросу — обязан 
вплотную заняться данной проблемой. Международное сообщество должно поставить надёжный заслон 
на пути тех, кто намеревается и дальше подливать масло в огонь внутрисирийского кризиса», — заключил 
Лукашевич.

Напомним, в настоящее время в Сирии в рамках плана Кофи Аннана действует соглашение о прекращении 
огня между правительственными войсками и вооружённой оппозицией. 15 апреля в страну прибыла первая 
группа наблюдателей ООН для контроля за соблюдением условий соглашения. 21 апреля Совбез ООН 
одобрил отправку в Сирию 300 наблюдателей.

Между тем, за последние дни в Сирии произошло несколько террористических актов. Так в результате двух 
взрывов, прогремевших в Дамаске утром 10 мая, погибли 55 человек, более трёх сотен человек получили 
ранения.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25834.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru
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